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С ТА Н О К -П О Л И РО В Щ И К
Новый шлифовальный станок 

«Л З -113» создан на заводе имени 
Ильина в Ленинграде. Это первый 
отечественный автомат, которому 
предстоит выполнять филигран
ные работы —  доводить полиров
ку колец шарикоподшипников.

(ТАСС).

П родолжается осенняя п ути на . 
На стрежевом  песке  одним из 
звеньев артели имени Куйбы ш ева 
А л е ксан д ровско го  района р уко в о 
д ит  молодой ры бак, ком сом олец 
Н иколай  Волохов. Х орош им и по
м ощ н и ка м и  ему являю тся ком со
м ольцы  А. Л а тки н , В. Ж данов, 
В. Ш рейдер. Есть в звене и ста
ры й  ры б ак Лев А льбертович А рнт. 
Он труд ится  вместе с молодежью, 
делится с ней опы том .

НА СНИМКЕ: звеньевой Н иколай 
Волохов.

Фото Ф. Хитриневича.

Болгарские друзья 
в Б р а т с к е
БРАТСК. (Корр. ТАСС). Про

ездом на родину из Демократиче
ской Республики Вьетнам и Мон
гольской Народной Республики се
годня в Братск прибыла делега
ция правительства Народной Рес
публики Болгарии, возглавляемая 
членом Политбюро Ц К БКП, заме
стителем Председателя Совета 
Министров НРБ И. Михайловым 

На аэродроме болгарских дру 
зей встречали председатель Ир 
кутского облисполкома В. Ф 
Мальцев, первый секретарь Брат 
ского горкома КПСС М. Г. Кал 
мыков, другие официальные лица, 
представители общественности.

Члены делегации посетили 
Братскую ГЭС. В Книге почетных 
посетителей делегация оставила 
запись, в которой, в частности, 
говорится: «Мы, болгары, гор

димся творческим гением наших 
советских братьев и желаем 
строителям и эксплуатационни
кам новых успехов в работе».

Братский горком КПСС и ис
полком горсовета дали обед в 
честь друзей из НРБ.

П е р в ы и
миллиард
На пленуме Центрального 

с о в е т а  В О И Р
Хороший старт взяли в этом 

году советские изобретатели и 
рационализаторы: они внесли в 
фонд пятилетки первый милли
ард рублей, полученный от эко
номии при внедрении новинок 
техники. Об этом было сообщ е
но на состоявшемся 19 октяб
ря VII пленуме Центрального 
совета ВОИР. С докладом на 
пленуме выступила секретарь 
Центрального совета ВОИР 

Л. А . Потапова. В нынешнем 
году творцы новой техники по
дали на 45 тысяч предложений 
больше, чем в минувшем. Осо
бенно активно работают первич
ные организации общества в 
.Челябинской области.

Значительный вклад в совер
шенствование техники вносят 
коллективы Усть-Каменогорско
го свинцово-цинкового комби
ната, Ж дановского завода тя
желого машиностроения, Но
рильского горно-металлургиче
ского комбината, Россош анско
го птицесовхоза Воронежской 
области. На этих предприятиях 
внедрение новой техники осу 
ществляется по творческим пла
нам новаторов.

На пленуме принято решение, 
направленное на усиление орга
низаторской i работы советов 
ВОИР.

(Корр. ТАСС).
Москва.

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

КРАСНОЕ
ЗНАМЯ

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО 
СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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1 В ЮБИЛЕЙНОМ ГОДУ ! 
-Н А  НОВЫЕ РУБЕЖИ |

Социалистические обязательства тружеников 
колхоза „ Сибирь "  Кожевниковского района

Претворяя в жизнь решения 
X X III  съезда партии, мартовского 
и майского Пленумов Ц К КПСС, 
колхозники нашей сельхозартели 
добились увеличения производст
ва зерна и продуктов животновод
ства.

В первом году пятилетки полу
чено по 2 2 ,9  центнера зерна с 
гектара. Особенно хорошо потруди
лись инициаторы областного со
ревнования за подъем культуры 
земледелия —  механизаторы Пе
сочно-Дубровского отделения. 
Здесь урожай составил 2 5 ,8  цент
нера. Производство зерна в кол
хозе увеличено более чем в два 
раза, план-заказ государства вы
полнен на 2 2 1  процент. А девяти
месячный план продажи государ
ству мяса выполнен на 1 0 0 ,7  про
цента, для общественного живот
новодства в достатке запасено 
грубых кормов и фуражного зер
на.

Но мы также отчетливо созна
ем, что в нашем артельном хо
зяйстве еще много неиспользован
ных резервов и возможностей по 
росту производства продукции. Ус
пехи, достигнутые нами в первом 
году пятилетки, —  это лишь на
чало большой работы по претво
рению в жизнь решений X X III  
съезда КПСС и мартовского Пле
нума ЦК нашей партии.

Готовясь достойно встретить пя
тидесятилетие Советского государ
ства, мы решили продолжить со
ревнование за повышение культу
ры земледелия, продуктивности 
животноводства, усилить борьбу за 
наиболее полное использование ре
зервов производства, получение 
максимального количества продук
ции с каждого гектара земли при 
наименьших затратах труда и 
средств.

Встав на юбилейную вахту, мы 
взяли следующие обязательства:

Продать государству к  7 нояб
ря 1 9 6 7  года 40  тысяч центне
ров зерна, 5 0 0  центнеров льно
семян, 2 .1 0 0  центнеров льносо- 
ломки, 2 1 .5 0 0  центнеров молока 
и 4 .4 0 0  центнеров мяса. План по 
продаже зерна государству будет 
выполнен к  этому времени на 105

процентов, по продаже молока — 1 
на 1 00 , по продаже мяса —  на 
101 процент, льносемян— на 1 60  
и льносоломки —  на 100  процен
тов.

Чтобы взять эти рубежи, мы 
разработали ряд мероприятий. Бу
дем продолжать освоение введен
ных восьмипольных севооборотов. 
Посевы в полях севооборотов по
стараемся разместить по лучшим 
предшественникам, по хорошо об
работанной зяби. Решено также  
перейти на сплошные сортовые по
севы зерновых, бобовых и техни
ческих культур, навести порядок 
в семеноводстве. На площади
1 .5 0 0  гектаров мы проведем хим- 
прополку зерновых, освоим 3 00  
гектаров под пашню в полях сево
оборотов, улучшим естественные 
сенокосы путем подсева семян и 
внесения минеральных удобрений 
на площади 3 00  гектаров, органи
зуем питомник по выращиванию 
семян дикорастущих трав на пло
щади 50 . гектаров, построим 
сушильно -  зерноочистительный 
пункт, закончим строительст
во зерноскладов в Песочно- 
Дубровке, Терсалгае и Ново- 
Ивановке к  началу убороч
ных работ в 1 9 6 7  году. 
Полностью механизируем заправ
ку  сеялок семенами, подготовим 
тракторы к первому апреля 1 967  
года, а прицепной инвентарь —  к  
7 ноября этого года. Под урожай 
будущего года на поля вывезем 
12 тысяч тонн перегноя и 1 80  
тонн минеральных удобрений.

Многое предстоит сделать в ж и 
вотноводстве. Мы примем все меры 
для того, чтобы организованно 
провести зимовку скота. Улучшим 
племенную работу и зоотехниче
ский учет на фермах, широко при
меним интенсивное выращивание 
и откорм молодняка крупного ро
гатого скота, механизируем приго
товление и раздачу кормов на 
Мулловинской ферме и удаление 
навоза на Песочно-Дубровской, 
Терсалгайской и вновь строящей
ся Еожевниковской фермах круп
ного рогатого скота, сдадим в эк
сплуатацию механизированную 
кормокухню и сенной цех, закон

Е СТ Ь  Д Е С Я Т И М Е С Я Ч Н Ы Й !
П о  и то га м  с о ц и а л и сти ч е ско го  с о ревнования за  второй  

кв а р та л  Т о м с ки й  м е л ь ко м б и н а т за н я л  первое м есто среди  
п р е д п р и я ти й  М и н и с те р с тв а  х л е б о п р о д у кто в  и ко м б и ко р м о 
вой про м ы ш л ен н о сти  Р С Ф С Р . Е м у  вр учен о  п ер ех о д я щ ее  
К р а с н о е  зн а м я  М и н и с те р с тв а  и  Ц К  проф сою за р а б о ч и х  и 
с л у ж а щ и х  сел ьско го  х о зя й с тв а  и  за го то в о к  и  пер в ая  де
н е ж н а я  п р е м и я  в с ум м е 2 . 3 0 0  р у б л е й .

В  треть ем  и н а ч ал е  четв е р то го  ква р та л о в  ко м б и н а т вновь  
подтвердил  свой вы сокий кл а сс  работы . 4  о ктя б р я , н а  2 5  
дней  р а н ь ш е  с р о ка , за в е р ш е н а  п р о гр ам м а  по в ы п у с ку  ва
ловой п р о д у кц и и . З а  счет сверхп лановы х прибы лей постро
ен новы й дом , в ко то р о м  8 0  сем ей м уко м ол ов  справили  но 
воселье.

В кл ю ч и в ш и с ь  в соревнование в честь  4 9 - й  го д овщ ины  
О кт я б р я , ко л л е кт и в  ко м б и н а та  р е ш и л  досрочно вы полнить  
п л ан  пер в о го  го д а  п я т и л е тки .

М. ПРОСЕКОВ.

А НАВИГАЦИЯ ПРОДОЛЖАЕТСЯ...
Вчера колл екти в  т о м с ки х  ре чн и ко в  заверш ил вы полнение н авига 

ционного  плана атого  года по перевозке  народнохозяйственны х* 
грузов . Р аботники  То м ско го  ра йо нного  управления О бского пароход
ства перевезли с начала нави га ци и  9.118.700 тонн  грузов . В и х  чи с
ле больше м иллиона тонн  м инерально-строительны х грузов  для но
востроек, пр ом ы ш ле н ны х пр ед пр ияти й , неф теразведок, нолхозов 
и совхозов области, больш е трех  м иллионов тонн  леса в плотах, сто 
двенадцать ты сяч тонн  хлеба. В ыполнено навигационное задание 
по перевозке первы х Пятидесяти ты сяч  тонн  том ской  нефти. Осо
бенно хорош о поработали в эту  н авигацию  колл ективы  Том ского  и 
А син овско го  д исп е тче р ски х  уча стко в . До ледостава том ски е  ре чн ики  
обязались перевезти еще не менее 30.000 тонн  грузов .

М. ДУБОВ.

Д О С Р О Ч Н О
Значительного успеха добились в сентяб

ре лесозаготовители Улуюльского лесопунк
та Аргат-Юльского леспромхоза. Месячный 
план перевыполнен. Лесопункт дал 1 0 .237  
кубометров древесины вместо восьми ты
сяч по плану.

Большой вклад в выполнение плана 
внес коллектив малого комплексного зве
на, который возглавляет кавалер ордена 
Ленина И. В. Михеев. Звено заготовило 
2.121  кубометр леса, выполнив задание 
на 1 69  процентов. Звено Г. П . Сабецкого 
стрелевало и погрузило 1 .8 9 6  кубометров 
древесины вместо 1 .0 8 8  кубометров. Пере
выполнили план малые комплексные 
звенья, возглавляемые П. Т. Михайловым, 
А. Н. Кудряшевым, Л. М. Пархоменко.

Воодушевленные предоктябрьскими 
Призывами Ц К  КПСС, лесозаготовители не
сут трудовую вахту в честь 49 -й  годовщи
ны Великого Октября. Они борются за то, 
чтобы досоочно рапортовать о завершении 
годового задания.

Г. ПАЦИАНСНАЯ, 
начальник планового отдела Аргат- 
Юльского леспромхоза.

Резервы лесозаготовок  

■в д е й с т в и е Н А  П О Д Ъ Е М Е

чим строительство животноводче- =  
ских городков в Песочно-Дубров- |  
ском и Терсалгайской отделениях я 
и начнем строительство животно- S 
водческого городка в Кожевников- я  
ском отделении.

Для подготовки и повышения в 
квалификации кадров в колхозе я  
будут организованы механизатор- =  
ские курсы. В них этой зимой в 
пройдут переподготовку 6 0  трак- я  
юристов и 25  шоферов. В течение в 
зимы организуем также учебу ра- в 
ботников животноводства по спе- я 
циальной программе и экономиче- в 
скую учебу специалистов и руко- |  
водителей среднего звена.

Большое внимание мы уделяем в 
культурно-бытовому строительст- §  
ву в наших селах. в

К  50-летию Великого Октября в 
будет завершено строительство = 
клубов в. селах Терсалгае и М ул- в 
лове. К  началу учебного года от- =  
кроем восьмилетнюю школу в по- в 
селке Кожевникове, достроим го- в 
станицу, медпункт, столовую, ма- |  
газин и здание интерната на цент- в 
ральной усадьбе колхоза. К  нача- = 
лу весенне-полевых работ будут в 
открыты круглогодовые детские в 
ясли. В следующем году заплани- = 
ровано построить водопровод в в 
Терсалгае и Муллове протяжен- в  
ностью 4  километра.

Решено провести большую рабо- в 
ту по озеленению рел, постройке в 
тротуаров, ремонту дорог.

Мы позаботимся также и об в 
улучшении экономической рабо- в 
ты, о совершенствовании хозяйст- Е 
венного расчета. Курс взят на то, в 
чтобы повысить рентабельность = 
колхоза на 10 процентов, снизить в 
себестоимость продукции в делом в 
по хозяйству на 5 процентов, по- Е 
высить производительность труда в 
в растениеводстве на 4 процента, §  
и в животноводстве —  на 5 про- S 
центов. в

Мы вызываем на соревнование §  
тружеников соседнего с нами кол- Е 
хоза имени Ленина. в

Обязательства обсуждены и = 
приняты на партийных собра- Е 
ниях, на собраниях коллекти- в 
bob бригад и ферм, на общем = 
нолхозном собрании.

Отдаленность лесопунктов от 
нижнего склада в нашем леспром
хозе была смягчающим обстоя
тельством, когда говорили о пло
хой работе транспортников. Срывы 
плана по вывозке леса объясня
лись и этими дальними рас
стояниями, и изношенностью под
вижного состава. Руководители уз
коколейной железной дороги мог
ли привести в ответ на критику 
множество оправданий, а леспром
хоз систематически проваливал 
план.

Удельный вес перевозок по уз
коколейке в нашем хозяйстве 
очень большой. 60 процентов вы
возки древесины приходится на 
этот транспорт. Поэтому и увели
чение объема лесозаготовок все 
больше зависело от состояния дел 
на УЖД. Дорога тормозила хо
зяйственную деятельность лес
промхоза. Строительство усов в 
лесосеках велось так медленно, 
что приходилось постоянно ломать 
графики лесозаготовок.

Новый начальник УЖ Д инже
нер И. 3. Певзнер, опираясь на об
щественность, решил начинать с 
укрепления трудовой и производ
ственной дисциплины в коллекти
ве.

Если раньше диспетчер в любое 
время дня и ночи по каждому пу
стяку советовался с начальником 
дороги, то теперь он сам принима
ет решения. Ведь в обязанности 
диспетчера и входит организация 
бесперебойной работы транспор
та.

Строжайшая дисциплина стала 
основой перестройки работы УЖД. 
В августе одного машиниста ли
шили премии за то, что он появил
ся в поселке в пьяном виде. Непро
стительным стало нарушение пра
вил технической эксплуатации.

Зачастую на трудном перегоне 
машинист не останавливал поезда, 
чтобы по телефону сообщить дис
петчеру о своем следовании. Ког
да ему делали замечание, он 
ссылался на то, что якобы звонил, 
да не дозвонился: связь плохая. И 
эти грубейшие нарушения правил 
движения прощались. Теперь же
лезнодорожники своими силами 
поставили новые столбы, на 10 ки
лометров удлинили телефонную

линию, сменили проводку. Связь 
стала бесперебойной. И когда од
нажды поездная бригада, не оста
новившись на перегоне и не сооб
щив диспетчеру о  своем следова
нии, проскочила маршрут, началь
ник дороги немедленно издал при
каз о снятии машиниста с работы. 
И правильно сделал. Составы, 
идущие навстречу друг другу, мог
ли столкнуться, что имело бы тя
желые последствия.

Если раньше прокладкой усов 
занимался начальник лесопункта, 
который в лю бое время мог пос
лать строительных рабочих на ле
созаготовки, то теперь эта бригада 
передана УЖ Д. Путеукладчик, мо
товоз, два бульдозера закреплены 
за путейцами.

С июля строительство железно
дорожных веток пошло с опере
жением графика. Они протянулись 
еще на шесть километров. Лесоза
готовители получили оперативный 
простор для развертывания фрон
та работ. Комплекс! верхний склад 
—  железная дорога —  нижний 
склад стал работать четко и беспе
ребойно.

В сентябре массу поступающей 
древесины не успевали перераба
тывать сплавщики. Упал в реке 
Анге горизонт воды. Пришлось 
перетаскивать на новое место спло
точный станок. Два дня простоял 
без дела нижний склад. При усло
виях, которые нам совсем недавно 
диктовала железная дорога, это 
могло бы окончиться провалом. 

Но все работы по перевозке древе
сины после вынужденного простоя 
опять быстро вошли в график.

По итогам сентября Белоярский 
леспромхоз занял первое место в 
районном соревновании и награж
ден переходящим Красным знаме
нем. Сверх плана предприятие да
ло 6 тысяч кубометров древесины, 
в том числе 4 ,5  тысячи деловой.

Постановление Совета Минист
ров СССР о дальнейшем развитии 
лесной промышленности открывает 
перед нашим предприятием боль
шие перспективы. Уже в будущем 
году наш план —  470 тысяч кубо
метров, из них 200 тысяч должна 
перевезти железная дорога. От 
этого участка производства потре
буются мобилизация всех резер
вов, четкость взаимодействия всех 
служб.

Важным фактором, объединив 
шим усилия всех звеньев дороги 
стало социалистическое соревнова 
ние. Путейцы мастера П. Зубова 
в своем обязательстве записали 
добиваться снижения себестоимо
сти работ, повышать производи 
тельность труда, экономно расхо 
довать болты, шпалы, костыли 
подкладку. Сейчас партийная и 
профсоюзная организации УЖД 
намечают широко развернуть со
ревнование по профессиям. В нем 
будут участвовать все, начиная от 
диспетчера и кончая’ путевым ра
бочим.

Сейчас хорошо трудятся маши
нисты тепловоза А. Коржавин,
С. Смирнов и В. Немыкин, маши
нист паровоза А . Денисенко и дру
гие. В День железнодорожника 40 
человек были отмечены грамотами 
и благодарностями, 17— награжде
ны ценными подарками.

В соревновании лесопунктов и 
узкоколейных железных дорог 
комбината «Т ом лес» наша УЖД 
заняла по итогам сентября третье 
место. Это, конечно, успех для 
коллектива, который полгода на
зад был самым отстающим.

Для Белоярского леспромхоза, 
раскинувшегося на сотни кило
метров вдоль рек и болот, период 
осенней распутицы и весеннего 
половодья —  самый сложный. В 
это время вывозка возможна толь
ко по УЖД. Сейчас мы готовим
ся строить дополнительные скла
ды для древесины, чтобы весной в 
работе дороги не было срывов из- 
за недостатка места для складиро
вания леса.

Нельзя считать, что перестрой
ка уже завершена и в этой служ
бе больше нет недостатков. Мед
ленно еще и недоброкачественно 
ведется ремонт подвижного соста
ва. Частично в этом повинен пла
новый отдел леспромхоза, не вне
дряющий прогрессивной оплаты 
труда ремонтников. Еще не завер
шили железнодорожники подго
товку к зиме, не на должной высо
те культура производства. Но глав
ное сделано. Заложена основа хо
рошей работы.

А. КРУПИН, 
секретарь парткома Белояр
ского леспромхоза Верхнекет- 
ского района.

ТОМИЧИ-ОРДЕНОНОСЦЫ
Механик Павел Ва

сильевич Пинжин — 
один из опытнейших 
рабочих цеха № 22 
Томского электролам
пового завода. Ритмич
ная работа всех стан
ков и механизмов пят
надцати линий цеха 
говорит о его внима
тельном и добросове
стном отношении к 
технике. За успешное 
выполнение заданий 
семилетнего плана он 
награжден высшей 
правительственной на
градой — орденом Ле
нина.

На снимке: П. В.
Пинжин.
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Г А Н 1
Будет большой Запсиб!

Свыше двадцати пяти тысяч тонн чугу
на дополнительно к  заданию выплавили в 
этом году доменщики Западно-Сибирского 
металлургического завода. Предприятие 
дает также народному хозяйству сверхпла
новый прокат,

Гигант металлургии на берегах сибир
ской реки Томи расправляет плечи. Пер
вый металл он дал два года назад, а к  кон
цу нынешнего пятилетия предприятие ока
жется в одном ряду с Магнитогорским, Куз
нецким и Нижнетагильским комбинатами. 
Производство металла возрастет в пять раз.

На строительство новых металлургиче
ских агрегатов предстоит затратить сотни 
миллионов рублей. В минувшем месяце 
здесь пущен крупный прокатный стан. Ско
ро войдет в строй углеобогатительная фаб
рика, сооружается аглолента, заложены 
вторая домна и конверторный цех.

Первая очередь Запсиба в конце пяти
летки будет выглядеть так: углеобогати
тельная и агломерационная фабрики, шесть 
коксовых батарей, три доменные печи, два 
конверторных цеха, пять прокатных ста
нов. Замкнется металлургический цикл: 
чугун сталь —  прокат,

.(ТАСС),

Электрический исполин
ДНЕПРОПЕТРОВСК, 19 октября. (ТАСС). 

На Приднепровской ГРЭС закончен монтаж 
энергоблока мощностью триста тысяч ки 
ловатт. Сегодня здесь начались пусковые 
работы. Последний агрегат, завершающий 
строительство индустриального исполина 

на берегу Днепра, получает путевку в 
жизнь. Приднепровская ГРЭС становится 
одной из крупнейших тепловых электро
станций мира и равной четырем Днепро- 
гэсам имени В. И. Ленина.

Шины атмосферного давления
Шины оригинальной конструкции для 

свекловичных и кукурузных сеялок, куль
тиваторов и прореживателей впервые б 
стране создали инженеры Ярославского 
шинного завода, Особенность этих изделий

в том, что они самопроизвольно наполняют
ся воздухом через небольшие отверстия, 
расположенные на их неходовой части. 
Такие шины атмосферного давления не 
скользят по почве, обеспечивают высокое 
качество сева и других полевых работ.

Ярославский завод уже выпустил пер
вые партии шин новой конструкции.

(Корр. ТАСС).

Расширение курортной зоны
СИМФЕРОПОЛЬ, 20  октября. (Корр. 

ТАСС). Несколько миллионов трудящихся 
и членов их семей из разных уголков стра
ны отдохнули в этом году на крымских 
курортах.

Сейчас начинается освоение нового ку 
рортного района. Он раскинулся на десят
ки километров вдоль восточного побережья

Крыма между Алуштой и Судаком. Здесь 
замечательные пляжи, прекрасная расти
тельность.

В селе Рыбачьем уже возвышается че
тырехэтажное здание новой здравницы. К 
концу года будет заложен еще один спаль
ный корпус. По генеральному плану ре
конструкции и застройки Рыбачьего за пя
тилетие здесь появится еще несколько 
здравниц. На очереди —  освоение Канат- 
ской балки, Малореченского и Приветного. 
Разработаны проекты их планировки. Это 
будут комплексы, рассчитанные на одно
временное обслуживание от двух до десяти 
тысяч человек.

Холодильники станут экономичнее
ЛЕНИНГРАД, 19 октября. (ТАСС). Быто

вые холодильники «Днепр» и «Бирюса» бу
дут потреблять на 1 5 — 20 процентов мень-

ше электроэнергии, если использовать 
предложение специалистов Всесоюзного 
научно-исследовательского института то
ков высокой частоты имени В. П . Вологди
на. В институте разработали способ полу
чения монолитной изоляции для корпусов 
холодильников. За одну минуту чудесные 
токи «формуют» ящик из пенополистиро
ла, который точно повторяет размеры 
внутренней камеры аппарата. Такая изоля
ция «бережет» холод лучше, чем приме
няемая сейчас для этих целей стекловата. 
Поэтому можно уменьшить расход энергии 
при эксплуатации холодильника или уве
личить его полезный объем.

Технология производства новой изоля
ции передана на предприятия, выпускаю
щие «Днепр» и «Бирюсу»,

Л
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С П Е Ц И Ф И К А -  
С О Р Б В Н О В А Н И Ю  

НЕ П О М Е Х А
В последние годы рабочий класс 

области пополнялся новым отрядом 
>—  нефтеразведчиками, а совсем не
давно— неФтяниками-промысловика- 
ми и нефтяникамй-стрбителями. Чис
ло их все время растет. Уже сейчас в 
области трудится около семи тысяч 
геологоразведчиков и нефтяников. 
Перед ними в пятилетке стоят очень 
важные задачи: объем бурения воз
растает в три раза, необходимо за 
эти годы подготовить надежную 
сырьевую базу для развития нефте
газодобывающей, нефтехимической 
промышленности. Уже в 1 967  Тоду 
александровскими нефтеразведчика

ми должны быть завершены работы 
по крупнейшему в стране Советскому 
месторождению. Разведчикам Васю- 
ганской экспедиции предстоит защи
тить в государственной комиссии 
промышленные запасы по Мыльджин- 
скому и Северо-Васюганскому газо
конденсатным месторождениям.. Про
мысловики управления «Томск
нефть», коллективы строительных ор
ганизаций и Александровской конто
ры бурения обязаны провести боль
шой комплекс работ по обустройству 
Советского месторождения, нарастить 
производственную базу, способную 
добывать в год миллионы тонн неф
ти.

Эти крайне ответственные и боль
шие задачи необходимо решить в 
кратчайшие сроки и с наименьшими 
трудовыми и материальными затрата
ми. Значит, нужно приложить все 
усилия для достижения высоких 
темпов, высокой производительности 
труда, снижения себестоимости вы
полняемых работ за счет современ
ной организация производства, вне
дрения новейшей техники и созна
тельного, творческого отношения к 

труду каждого рабочего. Это возмож
но только при условии массового со
циалистического соревнования и 

широкой борьбы за коммунистиче
ское отношение к  труду, являющей- 

. ся его составной частью.
Сейчас в стране развертывается 

всенародное движение за достойную 
встречу знаменательных дат— 50-ле
тия Октября и 100-летия со дня рож
дения В, И. Ленина. Последние реше
ния партий и правительства об улуч
шении планирования и экономиче
ского стимулирования коллективов 

промышленных предприятий, поста
новление президиума ВЦСПС «Об 
улучшении организации социалисти
ческого соревнования» создают бла
гоприятную почву для развития дей
ственного соревнования, устраняют 

многие помехи с его пути. Руководи
тели нефтеразведочных и промысло
вых предприятий, партийные, проф
союзные, комсомольские организации 
обязаны использовать благоприятные 
условия для развертывания движения 
за досрочное выполнение заданий 
пятилетки.

Но, к  сожалению, в соревновании 
нефтеразведчиков еще много форма
лизма, шумихи, не Хватает ему про
думанности, целенаправленности И 
конкретности. Многие хозяйст
венные руководители, партий
ные, профсоюзные работники, 
ссылаясь на специфику работ, разбро
санность участков производства до
казывают невозможность соревнова
ния. Ради формы принимаются обяза
тельства, заведомо заниженные, без 
учета качественных показателей, ро
ста технического И культурного уров
ня. Совершенно забыты почти во всех 
обязательствах вопросы внедрения 
хозяйственного расчета.

Можно привести такой пример. В 
начале года на партийно-хозяйствен
ном активе Новосибирского геологи
ческого управления обсуждались со
циалистические обязательства. В 
проекте был указан пункт: добиться 
60 процентов выноса керна. На
сколько важен керн для геологов, 
можно судить по тому, что образцы 
породы —  единственный материал 
для подсчета запасов. Показатель вы
носа 60 процентов обусловлен тех
ническими условиями, техническими 
требованиями бурения. Но практиче
ски его добиваются очень редко. По
этому работники буровых служб на 
активе горячо • выступили против 
включения этого пункта в обязатель
ства.

—  Не выполним его, и будут счи
таться обязательства невыполнен
ными, —  вот их довод.

Й никто не задумался над тем, за
чем же нужны обязательства, кото
рые ниже минимума, предусмотренно
го условиями производства. За что 
тут соревноваться?

Нельзя не остановиться На обяза
тельствах коллектива Н ТГУ в честь

50-летия Советской власти. В них 
ничего не сказано о перевыполнении 
государственного плана по проходке, 
испытанию, строительству скважин, 
по подготовке запасов нефти и газа, 
упущены вопросы учебы, повышения 
культурно-технического уровня ра
ботников. Неконкретность обяза
тельств отрицательно скажется на со
ревновании нефтеразведчиков. Науч
ный подход, объективный техниче
ский расчет —  основное требование 
В наши дни к планированию и орга
низации производства. Это требова
ние также обязательно при организа
ции социалистического соревнова
ния. Не нужны нам завышенные обя
зательства, но к чему могут призы
вать заведомо заниженные? Они дол
жны Ставить перед коллективом бо
лее высокие цели, чем производст
венные задания, только обязательно 
подтвержденные реальными расчета
ми.

Специфику, конечно, нельзя не 
учитывать. Нельзя одни и те же фор
мы по шаблону применять в совер
шенно различных организациях. Но 
действенность соревнования зависит 
отнюдь не от специфики, а от проду
манной организации.

В качестве подтверждения сош
лемся на почин мастера из Васюгай- 
сКой экспедиции М. М. Нурлыгаяно- 
ва. Он выступил с призывом бороть
ся за проходку десяти тысяч Метров 
каждой буровой бригадой. Почин 
Нурлыгаянова поддержали во всех 
нефтеразведочных организациях об
ласти, И  результаты не замедлили 
сказаться. Если в 1 96 5  году средняя 
скорость проходки составляла 7 23  
метра, то за восемь месяцев этого го
да она поднялась до 9 3 9  метров на 
станок в месяц. Отдельные коллекти
вы добились еще более высоких ско
ростей. Так, бригада мастера Е. Ф. 
ФедюШкина из Западной нефтеразвед
ки  достигла скорости 1 .5 32  метра.

Соревнование за высокие скорости 
заставило нефтеразведчиков пере
смотреть организацию труда в брига
дах, настойчиво внедрить новую 
технику, учиться применять передо
вую технологию. Коллектив Запад
ной нефтеразведки благодаря творче
скому отношению к соревнованию, хо
рошо организованной технической 
учебе рабочих, внедрению новинок 
техники и технологии вышел из от
стающих в передовые, рассчитывает 
выполнить годовое задание по про
ходке в ноябре.

Бригада Е. Ф. Федгошкина при ак
тивной помощи и руководстве со сто
роны старшего инженера разведки 
В. Н. Лычева первой в управлении 
на обычном оборудовании и в самых 
обычных условиях освоила техноло
гию бурения на малоглинистом раст
воре и добилась рекордного показате
ля: скважина глубиной 2 .4 0 0  метров 
была закончена за 2 6  суток.

Но хорошую инициативу буровых 
бригад не смогли по-настоящему под
держать в нефтеразведочных органи
зациях области и в Новосибирском 
геологическом управлении. Поэтому 
движение за высокие скорости разви
валось несколько односторонне, не 
учитывались качественная сторона и 
условия, в которых работают брига
ды. Ведь мы же знаем, что бурить 
скважины со средней глубиной 2 .0 0 0  
метров или 2 .4 0 0  метров —  далеко 
не равноценно и что в крупных эк
спедициях у  буровых бригад меньше 
окон, чем в разведках с небольшими 
объемами, где буровая бригада за
нимается и строительством, и буре
нием, и демонтажом, и перевозками. 
Лишь недавно групповой комитет 
стал учитывать при подведении ито
гов вынос керна. Этого недостаточно. 
Вопросы качества, эффективности ра
бот сейчас приобрели первостепенное 
значение. Необходимо при подведении 
итогов соревнования учитывать не 
только метраж и вынос керна, а ко
личество й качество пробуренных 
скважин с нарастающим итогом, чи
сло аварий, среднюю глубину сква
жин.

Давно уже ведутся разговоры о 
внедрении бригадного хозяйственно
го расчета. Но в обязательствах о хоз
расчете стараются не говорить, пото
му что много здесь нерешенного, не
проверенного. В одной из организа
ций геологического управления пора, 
наконец, иметь опытную бригаду на 
полном хозяйственном расчете. Изу
чить ее опыт, отработать систему уче
та, ведение документации и потом 
распространить опыт по всем брига
дам. Руководители экспедиций и раз
ведок ссылаются на всевозможные 
причины и по-настоящему бригад
ным хозрасчетом не занимаются. Их 
Позиция во многом объясняется мол
чаливой поддержкой со стороны ру-

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш
Н А  П О Д С Т У П А Х  
К Т О М С К О М У  
С У В Е Н И Р У

16 апреля, а затем 16 сентяб
ря в газете «Красное знамя» 
были опубликованы статьи

«Маленькие хранители боль
шой памяти» и «Сувенир — 
память о Томске». В них шел 
заинтересованный разговор о 
создании памятных подарков 
для приезжающих в Томск и са
мих томичей. Эта же тема бы
ла затронута в статье «Розы, 
желание, инициатива», опубли
кованной 19 апреля, и в некото
рых Других материалах,

КРАСН ОЕ ЗНАМ Я
I

2 1  о ктя б р я  1 9 6 6  год а

ководителей Новосибирского геологи
ческого управления.

Второй недостаток соревнования 
буровых бригад —  отсутствие глас
ности, изучения и распространения 
опыта лучших. За последние годы не 
было ни одной поездки бригады к  
бригаде для знакомства с опытом, не 
проводились семинары непосредствен
но на рабочих местах. Назрела не
обходимость создания в области на 
базе одной из лучших бригад школы 
передового опыта, где бы можно было 
опробовать новые методы проходки 
скважин, новые механизмы, то есть 

показывать те потенциальные воз
можности, которые у  нас есть для ус
корения буровых работ и снижения 
их себестоимости. К  сожалению, в 
наших нефтеразведочных организа
циях явно недооценивают значение 
показа и пропаганды передового опы
та, взаимопроверок бригад. Группо
вой комитет профсоюза не занимает
ся этими вопросами.

До сих пор не организовано сорев
нование между механизаторами, ис
пытателями, вышкомонтажниками по 
профессиям. Среди них не возникло 
ни одного почина, мы не можем на
звать ни одного маяка. Они соревну
ются с цифрой, а не друг с другом. 
Совершенно выпало из поля зрения 
профсоюзной организации управления 
соревнование огромного коллектива 
геофизиков. А ведь перед этой служ
бой стоят сегодня наиболее важные 
задачи. По постановлению прави
тельства значительно увеличены 
средства на геофизические исследо
вания в Томской области, создаются 
новые отряды, новая экспедиция. 
Выработать методику и возглавить 
соревнование геофизиков за досроч
ное выполнение всех заданий —  пря
мая обязанность профсоюзных и пар
тийных организаций.

И опять-таки приходится слы
шать рассуждения о специфике. Но 
разве мешает она организации сорев
нования по профессиям в экспедици
ях и разведках, соревнования испы
тателей, вышкомонтажников, промыс- 
лово-геофизичесКих партий? Кстати, 
соревнование вышкомонтажников за
рождается непосредственно на местах, 
по инициативе самих коллективов. 
Недавно вышкомонтажный цех Алек
сандровской экспедиций вызвал на 
соревнование вышкомонтажников Ва- 
сюганской экспедиции. Но получит ли 
это поддержку и помощь от руководи
телей экспедиций, группового комите
та? До сих пор к  инициативе «сни
зу» относились, мягко говоря, безраз
лично. В одном из номеров газеты 
«Красное знамя» было опубликовано 
обращение мастера Усть-Сильгинской 
нефтеразведки В. Ф. Исаева, недавно 
награжденного орденом Трудового 

Красного Знамени, ко всем буровикам 
области. Он пишет о том, что среди 
буровиков должно шире распростра
няться соревнование за досрочное 
выполнение заданий пятилетки и что 
в первых рядах соревнующихся дол
жны идти орденоносцы. Бригада Иса
ева взяла конкретное обязательство 
—  выполнить программу бурения за 
два года и при хорошем качестве ра
бот к 50 -й  годовщине Советской вла
сти.

Казалось бы, во всех организациях 
немедленно проведут обсуждение 
письма В. Ф. Исаева, потому что эта 
инициатива помогает придать движе
нию за достойную встречу 50-летия  
Октября конкретные формы. Но ни
где этого не сделано. Не заинтересо
вался и групповой комитет э’гим по
чином. Поэтому только единственная 
бригада мастера И. М. Зайдулина из 
Александровской экспедиции поддер
жала усть-сильгинцев. Этот коллек
тив тоже решил выполнить задание 
двух Лет к  7 ноября 1 967  года, а 
программу пяти лет —  за четыре го
да. Причем буровики обязались до
биться звания бригады отличного ка
чества, сэкономить четвертую часть 
всех долот, 10  процентов горюче
смазочных материалов. Вот так сам 
рабочий коллектив ответил на обра
щение, не Дожидаясь, пока его оце
нят те, кому по служебному долгу 
нужно распространять почин.

Напрашивается вывод, который, 
вероятно, уже сделал читатель: со
циалистическому соревнованию неф
теразведчиков нужен боевой опера
тивный штаб. Им обязан стать груп
повой комитет профсоюза геологиче
ского управления. Это, конечно, от
нюдь не снимает ответственности за 
соревнование с партийных комите
тов и бюро, разведкомов профсоюза, 
администраций разведок и экспеди
ций. Только при четком взаимодейст
вии их оно будет успешным.

Несколько слов о соревновании 
нефтянийов-промысловиков, бурови

ков, строителей. Сейчас уже в Стре- 
жевом их около тысячи человек. Соз
дан объединенный партийный коми
тет. Нет слов, период роста —  очень 
трудное время. Приходится решать 
массу различных вопросов. Но пора 
уже вспомнить и о социалистическом 
соревновании, пора всерьез взяться 
за его организацию.

Соревнование в честь 50-летия Со
ветской власти становится все более 
массовым на предприятиях области. 
Нефтяникам, нефтеразведчикам от
ставать просто не пристало.

И. ИВАНОВ,
заведующий отделом нефтяной,
газовой промышленности и гео

логии обкома КПСС.

и х  в ыс т
Как сообщил нам начальник 

управления местной промыш
ленности тов. Костюченко, пос
ле выступления газеты вопрос 
о выпуске томских сувениров

\С О О Б Щ Е Н И Е  Т А С С П Р И З В А Н Ы Ж И З Н Ь Ю
' В течение длительного времени 

в районе Курильских островов и 
южного побережья Камчатки Со
ветским Союзом ведутся сейсми
ческие исследования и исследова
ния явлений цунами с примене
нием сейсмических станций и дру
гой высокочувствительной аппа
ратуры, которая установлена на 
континентальном шельфе к  восто
ку  и западу от Курильских остро
вов.

В целях сохранения от повреж
дений установленной научной ап
паратуры Советское правительст
во обращается к  правительствам, 
организациям и частным лицам, 
занимающимся исследованиями и 
другими работами в северо-запад
ной части Тихого океана, воздер
жаться от производства каких-ли
бо подводных взрывов в районе 
Курильских островов, ограничен
ном линиями, соединяющими сле
дующие точки: широта 4 4  градуса 
30 минут северная, долгота 150  
градусов 35 минут восточная; ши
рота 48  градусов 45  минут север
ная, долгота 1 56  градусов 15 ми
нут восточная; широта 48  граду
сов 45 минут северная, долгота 
1 5 2  градуса 20  минут восточная; 
широта 45 градусов 07 минут 
северная, долгота 145  градусов 35  
минут восточная; широта 44 гра
дуса 30  минут северная, долгота 
1 45  градусов 55 минут восточная.

Популярной формой массовой 
пропаганды стали народные уни
верситеты. Только за последние 
три года число их в нашей обла
сти увеличилось в три раза, а слу
шателей —  в десять раз.

Многие народные университеты 
накопили интересный опыт и по 
итогам Всесоюзного смотра были 
отмечены дипломами и почетными 
грамотами. Среди лучших —  уни
верситет сельскохозяйственных 
знаний г. Асина, университет на
учного атеизма в Тегульдетском 
районе, изобразительного искусст
ва и здоровья в г. Томске и другие.

В этом учебном году в области 
создано 110 университетов со 140 
факультетами.

Работа в народных университе
тах строится на широких общест
венных началах. Бескорыстно не
сут знания людям ученые томских 
вузов, специалисты сельского хо
зяйства, деятели литературы и ис
кусства, учителя и врачи.

В нынешнем учебном году зна
чительное место в программах на
родных университетов отводится 
общественно-политической темати
ке, посвященной 50-летию Великой 
Октябрьской социалистической ре
волюции. Возросло число универ
ситетов по сельскохозяйственной 
тематике. Они созданы в Чаин- 
ском, Кожевниковском, Парабель- 
ском и других районах.

Признание трудящихся получи
ли народные университеты педаго
гических знаний. Программа уни

верситета педагогических знаний 
(ректор —  доцент педагогического 
института Н. И. Кувшинов) инте
ресна тем, что рассчитана на роди
телей, дети которых отстают в 
учебе. Университет создан при ки
нотеатре «П ионер» для родителей 
учащихся трех школ: 4-й, 6-й и 
24-й.

В нынешнем учебном году про
должают работу университеты 
международных отношений, науч
ного атеизма, правовых знаний, 
знаний о природе и ее охране, му
зыкальной культуры, изобрази
тельного искусства, театрального 
искусства и кино и другие.

Главная наша забота —  качест
во занятий. Во многих универси
тетах, как показали итоги прошло
го года, занятия не удовлетворяли 
слушателей. Не было стройной си
стемы закрепления знаний. Подчас 
народными университетами стали 
называть обычные циклы лекций: 
лекции-концерты, школы культу
ры и производственного опыта. В 
учебно-тематических планах и 
программах некоторых университе
тов слабо связываются вопросы 
теории с практикой, с производст
венной и общественной деятель
ностью слушателей, с воспитатель
ной работой. Редко проводятся се
минары, конференции, собеседова
ния, диспуты, экскурсии. Слушате
лям не прививаются навыки само
стоятельной работы. Подбор лек
торских кадров ведется не всегда 
продуманно. По этой причине за

нятия нередко проходят на недо
статочном идейно-научном уровне. 
Организации общества, научно-ме
тодические советы университетов 
плохо контролируют качество за
нятий.

В нынешнем учебном году мало 
создано университетов по технико
экономическим вопросам на заво
дах и в леспромхозах. Пожалуй, 
исключением являются Молчанов- 
ский район и завод «Томкабель».

Пусть с запозданием, но можно 
еще создать университеты техни
ко-экономических знаний для тру
дящихся предприятий лесной, неф
тегазодобывающей и других отрас
лей промышленности. Эти универ
ситеты помогут слушателям эко
номически правильно решать воп
росы производства.

Очень важно активизировать 
работу советов народных универ
ситетов, повысить требования к 
идейно-теоретическому содержа
нию занятий. Нужно постоянно со
вершенствовать методику заня
тий, шире применять наглядные по
собия, ввести в систему учебы вы
полнение слушателями домашних 
заданий.

Народный университет —  это 
форма пропаганды знаний, создан
ная самой жизнью, и надо помочь 
ей развиваться.

М. ПЕЧЕНЫХ, 
ответственный секретарь прав
ления Томской областной ор
ганизации общества «Знание».

Э К О Н О М И Ч Е С К А Я  Р А Б О Т А  П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я
Коммунисты Комсомольского 

леспромхоза Первомайского рай
она ведут подготовку к работе в 
новых экономических условиях. 
Недавно партком провел совеща
ние счетно-экономических работ
ников лесопунктов. Главный бух

галтер Н. Парсаев подвел итоги 
финансовой деятельности пред
приятия.’ О внедрении хозрасчета 
В бригадах и звеньях выступила на
чальник планового отдела А. Ива
нова. О новом положении о пре

мировании рабочих и инженерно- 
технических работников рассказа
ла начальник отдела труда и зар
платы Р. Черноталова. Участники 
совещания обменялись мнениями.

П. НИКОЛАЕВ.

К  И Т О Г А М  г о д а : в ы в о д ы , о п ы т , п р е д л о ж е н и я

ПОГОВОРИМ НАЧИСТОТУ, то в .
Зная ваш характер, Владимир 

Яковлевич, я примерно могу 
представить, какая реакция по
следует на мое письмо. «Ч то это 
она вдруг вздумала писать мне 
письма через газету, —  можете 
сказать вы, —  в одном селе жи
вем, чуть ли не ежедневно ви
димся, в любое время можно 
объясниться, кто тут у нас прав, 
а кто виноват...»

Я, признаться, тоже вначале 
так считала. Но потом подума
ла: а будет ли прок от этого? 
Не раз уж объяснялись с вами. 
Помню, даже плакала после од
ного доволънр бурного нашего 
разговора, а йедь так ничего и 
не добилась —  дела-то в 'звене 
за последний год не улучши
лись, а, наоборот, ухудшились. 
И вы, Владимир Яковлевич, 
как управляющий фермой 
сильно в том виноваты. Только 
поэтому я и решилась вынести 
этот наш разговор на суд обще
ственности.

Сейчас я как звеньевая в 
большой тревоге: вот уже зима 
наступает, а наше парниковое 
хозяйство в полном запустении: 
котлованы не очищены, мно
гие из них в плачевном состоя
нии, немало рам повреждено, не 
один десяток их надо стеклить. 
Матов осталось совсем мало. 
Грунт для заполнения котлова
на до сих пор не заготовлен.

Когда же мы будем принимать
ся за всю эту  работу? Осенью, 
вы говорите, людей не хва
тает. А  где же их взять весной, 
в разгар подготовки к севу? 
Ведь март и апрель на селе, по

жалуй, более напряженные ме
сяцы, чем октябрь. В нашем 
звене осталось шесть жен
щин, но и тех вы то и дело от
рываете от основной работы. То 
в одном месте у вас прорыв, то 
в другом. Что ж, по-вашему, 
овощи сами по себе вырастут?

Да и невыгодно нам с весны 
начинать подготовку к их посад
ке. Сейчас очистка 20 котлова
нов стоит столько же, сколько 
весной —  восьми: ведь тогда 
придется долбить лоМом грунт.

Кстати, об этих прорывах. Не 
слишком ли уж много их у нас 
на ферме? По-моему, основные 
трудности на ферме не в недо
статке людей, а в плохой дис
циплине труда. Ведь не секрет, 
что многие рабочие по два-три 
дня не выходят на работу, и им 
все сходит с рук. Но сущ еству
ют же для прогульщиков какие- 
то административные меры взы
скания! А  у нас получается, что 
кто везет, на том и едут.

Помнится, несколько дней На
зад наш новый агроном-овоще
вод Г. В. Ш уткова просила вас 
в назидание другим нерадивым 
наказать двух женщин, которые 
два дня не выходили на работу 
по неуважительной причине, но 
вы никаких мер не приняли.

О том, какое внимание вы 
уделяете овощеводству, красно
речиво говорит и хранение 30 
центнеров лука-севка. Завезли 
нам его за тридевять земель —  
из Горьковской области, а Те
перь он лежит в неприспособ
ленном помещении в мешках.

прорастает и гниет. Сколько раз 
агроном Г. В. Ш уткова просила 
вас дать Транспорт, чтобы пере
везти лук в овощехранилище, 
но вы не вняли ее просьбам.

Вообще, скаж у’ вам, к моло
дым специалистам следовало бы 
получше относиться. Ведь мы 
видим, что вы мало считаетесь 
с агрономом, не прислушивае
тесь к ее советам и рекоменда
циям. А  она, по общему мнению 
овощеводов, хороший специа
лист. Таких людей надо беречь.

Ведь совсем не случайно оста
лись мы нынче без овощей. В '-' 
овощеводстве у нас, как ни 
в какой другой отрасли хо- <> 
зяйстВа, полнейшее бескуль

турье, игнорируются самые 
элементарные научные требова
ния. Севообороты не соблюда
ются, агротехника грубо нару
шается. Помидоры, например, 
размещаются на одних и тех же 
участках по три-четыре года под
ряд, хотя хороший урожай как 
монокультура они могут давать 
максимум два года, А  в какую 
твердую землю мы садили нын
че овощи! Нет, если уж браться 
за выращивание овощей, то на
до относиться к этому делу со 
всей ответственностью. А  так 
мы только себя позорим.

Все отрасли хозяйства в сов
хозе с каждым годом все боль
ше механизируются, только в 
овощеводстве мы почти все по- 
прежнему делаем вручную. 
Есть у нас рассадо-посадочная 
машина. Ею мы посадили нын
че всего пять гектаров помидо-

КУЗНЕЦОВ!
ров, остальные десять —  вруч
ную. Не первый год она у  нас, 

I а все никак не могут ее освоить. 
Или взять прополку. Мы же ее 
тоже вручную делаем, а куль
тиваторы в это время стоят на 
приколе. Поэтому-то нынче мы 
так и не смогли прополоть все 
овощные плантации —  непо
сильно это без машин.

Опрыскивателей у  нас сов
сем нет. Нынче, чтобы уничто
жить вредителей на овощных 
плантациях, пришлось везти ма
шины из совхоза «Корнилов
ский». Но не можем же мы это 
каждый год делать.

На днях агроном Г. В. Ш ут
кова принесла заявку замести
телю директора совхоза по хо
зяйственной части тов. Измай
лову на три опрыскивателя. Он 
удивился:

—  Что ты с ними, с тремя бу
дешь делать? А , впрочем, поло
жи заявку мне под стекло...

Так что мы не знаем, будут 
у нас в следующем году опры
скиватели или нет.

В заключение еще раз скажу 
вам, тов. Кузнецов: нам, овоще
водам, нужна помощь. Поверни
тесь, наконец, лицом к овоще
водству. Иначе не видать нам и 
в следующем году высоких уро
жаев помидоров, огурцов, капу
сты, лука.

Ш. ПОНОМ АРЕВА, 
звеньевая овощеводческого 
звена Кафтанчиковской 
фермы совхоза «Тахтамы- 
шевский» Томского района, 
депутат районного Совета 
депутатов трудящихся.

Московская Государственная консерватория имени П. И. Чайковского. В середине октября здесь начнутся 
торжества, посвященные 100-летию со дня основания консерватории.

Фото А. Конькова. (Фотохроника ТАСС).

ЗОЛОТЫЕ МЕДАЛИ 
«ИНТЕРПРЕСС-ФОТО 6Б»

М ОСКВА, 19 октября. (ТАСС). 
Ж юри определило победителей 
всемирной фотовыставки «Интер- 
пресс-ф ото-66». Главный приз при
сужден нидерландскому фотожур
налисту Ральфу Принсу за очерк 
«Люди мира, Хиросима напомина
ет!»

Десять фотомастеров удостоены 
золотых медалей. Среди них ИоЗеф 
Халифаис Ашрафи (Гана), Хуан 
Капдевила Фонт (Испания), Эрнан 
Оростика (Чили), Фан Кань (Демо
кратическая Республика Вьетнам), 
Барбара Мефферт (Германская Де
мократическая Республика), а так
же пять советских фотомастеров 
—  Галина Санько, Василий Малы
шев, Валентин Лебедев, Вадим 
Гиппенрейтер и Семен Коротков.

15 серебряных и 25 бронзовых 
медалей присуждены за лучшие 
работы фотожурналистам разных 
стран.

У П Л Е Н  И Й
ных деревянных фигурок и 
туесков. Первую партию этих 
памятных подарков торговые 
организации области получат, 
видимо, в начале следующего

Ш К О Л А  «Г
БАТУМИ, 17 октября. (ТАСС). 

Здесь закончила работу двухне
дельная всесоюзная школа по

О Р Я ч  И X»
по поручению президиума Акаде
мии наук СССР.

«Горячими» физики называют

А Т О М О В
лучение кристаллов, создание ме
ченых веществ и другие.

Видные ученые— физики и хими-
был тщательно рассмотрен на 
предприятиях управления. Уже 
ведутся подготовительные рабо
ты к производству своеобраз-

года.
Управление облместпрома го 

товится провести конкурс на 
лучший томский сувенир.

химическим исследованиям ядер- 
ных преобразований в твердых те
лах. «Ш кола горячих атомов» ор 
ганизована грузинскими учеными

атомы, возникающие в реакторе, 
за их огром ную  энергию и ско
рость. Уже сейчас найдено много 
важных практических приложений 
ядерным процессам, Это —ч по-

ки прочли слушателям школы 
лекции, посвященные основам 
химии «горячих» атомов, воздей
ствию радиации на твердые тела.
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Отличный спортивный комплекс вырос за лето в жилмассиве за
вода «Сибэлектромотор» на проспекте имени Кирова. Здесь есть бас
кетбольная, городошная площадки и гордость всех ребят —  хоккей
ная коробка. Ее вы видите на снимке. Хоккейная коробка сооружена 
по инициативе и силами молодежи завода и коллектива цеха №  1, 
которым руководит Н, Ш амов. Коллектив этого цеха в обеденные 
перерывы и после рабочего дня делал щиты, стойки, сетку. А  моло
дежь завода на общественных Началах сооружала коробку.

Руководители завода не пожалели средств для приобретения спор
тивного инвентаря. Созданы три дворовые хоккейные коман
ды. Ими будет руководить опытный тренер.

Ф ото В. Ефименко.

Родному городу—высокую культуру j

с т о и л о  в з я т ь с я ]

П О -Н АС ТО Я Щ ЕМ У...!
12 октяб ря  наша газвта рассказала о том, к а к  колл екти в  Том ского  

лесоперевалочного и деревообрабатываю щ его ком бината, руковод и- ■ 
тели которого  побывали в Омске, переним ает оп ы т омичей по благо
устрой ству  и озеленению .

Сегодня наш  р а сска з—о внедрении опы та омичей на другом  пред- ;  
приятии  Том ска — заводе м атем атических м аш ин, представители ко - ■ 
торого  т а кж е  побывали в Омске ё составе делегации.

Директор завода математиче
ских машин А. И. Гудзенко рас
сказывает:

—  Нынешний год для коллек
тива переломный в смысле орга
низации работ по благоустройст
ву. Сделано многое за короткий 
срок. У  работников (это я Считаю 
главным) поднялось чувство от
ветственности за облик предприя
тия, на котором они работают, 
дома, в котором живут, улиц, но 
которым ходят. Если раньше воск
ресники воспринимались как  
«принудиловка», то теперь люди 
с большим желанием берутся за 
лопаты.

Внедрение опыта омичей на
чалось с организационных мер. 
Был создан общественный штаб 
по благоустройству, который воз
главляет. начальник охраны В. С. 
Козявкин. Организовали специ
альный цех Но благоустройству й 
зеленому строительству. В нем 20  
человек.

Каждую субботу на заводе про
водится «день качества». Теперь 
в повестку «дня качества» вошел 
второй вопрос —  итоги работ по 
благоустройству. Начальники це
хов, руководители участков док
ладывают, что сделано каждым 
коллективом по благоустройству и 
озеленению за прошедшую неде
лю. Тут же обсуждаем^ что нуж 
но сделать на следующей неДеле, 
сколько для этого потребуется ра
бочих рук, какой транспорт и так 
далее. Приказом директора отме
чаются лучшие коллективы по 
благоустройству. По опыту оми
чей мы за каждым цехом, отде
лом закрепили участки террито
рии, назначили ответственных 
лиц. Весь ход работ в самых раз
нообразных жанрах освещается в 
«Комсомольском прожекторе», в 
листке «Новости дня».

Именно такая постановка дела 
—  постоянный контроль, регу
лярные отчеты ответственных 
Лиц —  дала нам за три месяца 
то, чего раньше едва ли мы до
бились бы за год— два.

Заместитель директора Я. И. 
Равве показывает план благоуст
ройства и озеленения. Вот что за
писано, например, в этом плане: 
«Посадка газонов, планировка 
площади, посадка живой изгоро
ди, деревьев, цветов на централь
ной площадке». Чтобы создать на 
этой площадке живописный уго
лок, небольшой коллектив одного 
из цехов завез сюда пятьсот ку 
бометров земли, высадил 85  де
ревьев, 600  кустарников, две ты
сячи цветов.

—  В общей сложности, —  го
ворит тов. Равве, —  завод нынче 
заасфальтировал 4 .5 0 0  квадрат
ных метров (вместо 2 .8 6 5  по 
двухгодичному плану), оборудо
вал площадку для стоянки лично
го транспорта работников завода, 
очистил территорию и подготовил 
под газоны на заводской террито
рии и прилегающих улицах 2 .5 7 0  
квадратных метров площади. По 
улицам Учебной, Красноармей
ской и Котовского создано 12 ты
сяч квадратных метров газонов 
(вместо 10 тысяч по плану). Вы
сажено на заводской территории 
и прилегающих улицах 3 50  де
ревьев, 2 .6 5 0  кустарников, 12- 
тысяч цветов.

Убедительно звучит и такай 
цифра —  в этом году (вернее, за 
лето и осень) на благоустройстве

отработано 4 ,5  тысячи человеко
часов. Но на этом счет не закрыт. 
В октябре коллектив продолжает 
осенние посадки, завозит землю.

—  Зима, —  добавляет дирек
тор А. И . Гудзенко, —  не снима
ет с повестки дня вопросы благо
устройства. По-прежнему раз в 
неделю ответственные лица будут 
отчитываться о проделанной ра
боте. Несколько видоизменится 
Характер работ. По опыту омичей 
мы решили создать специальное 
звено, которое зимой будет заго
товлять бордюры, скамейки, спе
циальные бетонные плитки —  так 
называемый передвинсной ас
фальт.

*—  Между прочим, можно бы
ло бы нынче летом сделать еще 
больше, —  заявил директор. —  
Благоустройству очень мешают 
«копающие» организации, те са
мые, которые проводят газ, воду, 
тепло, связь. У ж  очень часто они 
загрязняют город, небрежно вы
полняют свою работу. И никто, 
видимо, ,с них за это не спраши
вает.

Мы также недовольны руко
водством благоустройством со сто
роны Кировского райисполкома. 
В Омске заведено, что каждый ру
ководитель регулярно, раз в не
делю, отчитывается за ход благо
устройства. В нашем исполкоме 
отчитываются только провинив
шиеся. Вызов на этот отчет обыч
но сопровождается взбучкой, 
штрафом, но никак не дельным 
советом и помощью. У  нас су
ществуют общегородские планы 
по благоустройству, но руководи
тель предприятия обычно знако
мится с ними уже после того, как  
они приняты сессией, отпечатаны 
типографским Способом. А в Ом
ске представитель райисполкома 
задолго до составления такого 
плана буквально живет на пред
приятии, изучает возможности, 
ресурсы, советуется, считает. 
Обоюдными усилиями (предста
вителей райисполкома и пред
приятия) вырабатываются меро
приятия наиболее полезные, не
обходимые в данное время для 
города и предприятия.

Вторая беда —  конфликт с 
«копающими» организациями —  
вытекает из сказанного выше. 
Нет тесного, делового контакта с 
райисполкомом, нет полной ясно
сти, где, когда, кто будет копать. 
Одни асфальтируют —  другие 
следом раскапывают. И  не зака
пывают.

—  Далек от нас и горзеленхоз,
■ с горечью добавляет тов. Гуд

зенко. —  Ведь должен же су
ществовать общий план зеленого 
строительства города, должны 
быть определенные консультации 
—  на каком расстоянии друг от 
друга садйть деревья разных по
род, да и, кстати, какие именно 
садить. Тут всему голова должен 
быть горзеленхоз. Но мы не чув
ствуем его хозяйской руки. Зеле
ни, конечно, все равно прибавит
ся, что бы ни садили, Ну, а раз
ве не выиграет облик города от 
того, если озеленять мы его будем 
по единому, общему плану. Ви
димо, есть смысл горисполкому со
брать всех руководителей пред
приятий, Подвести итог сделанно
му и посоветоваться о дальней
шем плане благоустроительных 
работ.
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В  Б Р А Т С К И Х  С Т Р А Н А Х
Итоги плодотворного  

т р у д а

В А Р Ш А В А . Основ
ные наметки плана раз
вития экономики Поль
ской Народной Респуб
лики на 1966 год будут 
выполнены и перевы
полнены, Об этом сви
детельствуют опубли
кованные итоги выпол
нения плана за истек
шие девять месяцев. 
Промышленное произ

водство, например, воз
росло на 7,1 процента. 
Каждый процент при
роста промышленной 
продукции составляет 
около 8 млрд, злотых. 
На такие средства мож
но построить город по

больше, нежели 100-ты
сячная Новая Гута.

Продолжается Все
стороннее развитие хи
мической, машино
строительной и строи
тельной, а также тяже
лой промышленности. 
По сообщениям печа
ти, тяжелая промыш
ленность выпустит в 
этом году изделий на 
общ ую сумму 242 
млрд, злотых.

Во всех отраслях на
родного хозяйства идет 
борьба за качество вы
пускаемой продукции. 
Снимаются с производ
ства устаревшие типы

и виды изделий. Осваи
ваются и внедряются 
новые прогрессивные 
технологические мето

ды. Продолжает широ
ко развиваться научно- 
техническая база про
мышленности.

У с п е х и  ш а х т е р о в
БУХАРЕСТ. С на

чала года шахта «Л у- 
пень» выдала на-гора 
свыше 18 тысяч тонн 
угля сверх плана. Еже
годно шахта дает

столько угля, сколько 
добывалось в 1938 го
ду во всем угольном 
бассейне долины реки 
Жиу, самом крупном 
в Румынии.

М онгольско-болгарское
с о т р у д н и ч е с т в о
УЛАН -БАТОР. Здесь 

состоялось подписа
ние протокола о това
рообмене и платежах 
на 1967 год и согла
шения о  безвизовом

режиме между прави
тельствами Монголь
ской Народной Рес
публики и Народной 
Республики Болгарии.

(ТАСС).

Обмен судами
ДЕЛИ, 20 октября. (ТАСС). Индий

ское правительство в соответствии с 
духом Ташкентской декларации ос
вободило два пакистанских судна — 
«Эль-Хассён» и «Оушен энтерпрайз», 
задержанных в Висакхапатнамском и 
Калькуттском портах во время прош 
логоднего индийско-пакистанского 
вооруженного конфликта. Агентство 
ПТИ передает, что оба пакистанских 
судна уж е  покинули индийские пор
ты и находятся на пути в Карачи. По 
поступившим сюда сообщениям, па
кистанские власти также отдали рас
поряжение об освобождении задер
жанных во время конфликта двух ин
дийских судов.

Р Е А Л Ь Н А Я  П О М О Щ Ь

Л АГО С . (Т А С С ). Отличительной чертой помощи Советского Союза 
развивающимся государствам является ее полное соответствие основным за
дачам, которые ставят Перед собой народы этих стран, пишет нигерийская 
газета «Морнинг пост». В то время как западные державы предпочитают 
сотрудничать с местным частным капиталом, указывает газета, помощь Со
ветского Союза идет на развитие предприятий, контролируемых народом.

Пре с т иж кабине та  

С а т о п а д а е т
ТОКИО, 19 октября. (ТАСС). 

Популярность кабинета премьер- 
министра Эйсаку Сато упала сей
час до рекордно низкого уровня 
в йсюрии опросов японского об
щественного Мнения, сообщает га
зета «Майнити», ссылаясь на про
веденный ею в сентябре опрос.

Число сторонников кабинета Са
то, отмечает газета, сократилось 
до 26,2 процента, т. е. до самого 
низкого уровня, какой когда-либо 
был отмечен в опросах обществен
ного мнения. Число лиц, выступаю
щих против кабинета Сато, соста
вило 24 ,9  процента.

Н А  П Р О Ц Е С С Е  
ПО Д Е Л У  С У Б А Н Д Р И О

Д Ж А К А Р Т А , 19 октября. 
(ТАСС). На судебном процессе по 
делу бывшего министра иностран
ных дел Индонезии Субандрио се
годня объявлено, что приговор бу
дет вынесен 25 октября.

Вчера представитель обвинения 
снова потребовал смертного при
говора для обвиняемого. Это тре
бование он выдвинул после того, 
как Субандрио 17 октября отверг 
предъявленное ему обвинение в 
причастности к попытке государст
венного переворота.

НЬЮ -ЙОРК. По сообщению 
агентства ЮПИ, во время выступ
ления президента С Ш А  Л. Джон
сона на национальной конферен
ции авторов редакционных статей 
на улицах состоялась демонстра
ция. Ее участники несли плана-

НОВОЕ П Р А В И Т Е Л Ь С Т В О  К А М Б О Д Ж И
ПНОМПЕНЬ, 19 октября. 

(ТАСС). Сегодня Национальное 
собрание Камбоджи утвердило но
вое правительство. Председателем

совета министров утвержден ге
нерал Лон Нол, его первым заме
стителем и министром иностран
ных дел —  Унг Хонг Сатх.

С И Р И Й С К И Й  Н А Р О Д  Н А Ч Е К У
Д АМ АСК , 19 октября. (ТАСС). 

В связи с обострением в последнее 
время обстановки на сирийско-из
раильской границе правительство 
Сирийской Арабской Республики 

обратилось к населению с воззва
нием добровольно вступать в созда
ваемые «народные отряды оборо
ны», быть готовым к отражению 
агрессии и срыву любых происков 
сил реакции и империализма. В

стране создан высший комитет по 
осуществлению мобилизации насе
ления во главе е министром внут
ренних дел Мухаммедом Ашави, в 
состав которого входит также на
чальник генштаба генерал Ахмед 
Сувейдани. Для записи доброволь
цев в Дамаске и других городах 
Сирии открываются мобилизаци
онные пункты.

Предел мечтаний 
каждой женщины: 
мужчины деловито хо
зяйничают на кухне. 
Возможно, в недале
ком будущем надежды 
«прекрасной полови

ны» и сбудутся.

М ужской кулинар
ный кружок с успехом 
работает в клубе 
«Глюк ауф» на калий
ных разработках в 
Блейхероде (ГД Р ). Л о
тар Мюллер, Карл 
Шиллер, Руди Хель- 
брих и другие «энту
зиасты» решили все
рьез научиться помо
гать женам.

(Фото. А Д Н — ТА С .С ).

ты: «Джонсон, помни о Нюрнберг
ском процессе», «Крупные фирмы 
богатеют —  американские солда
ты умирают».

(Телефото Ю ПИ— ТАСС).

О Т К Р Ы Т О Е  П И С Ь М О  
ФРАНЦУЗСКИХ УЧЕНЫХ

П АРИ Ж , 19 октября. (ТАСС). Упорный отказ правительства Соеди
ненных Ш татов признать Национальный фронт освобождения Ю жного 
Вьетнама является одним из главных препятствий на пути к урегули
рованию вьетнамской проблемы, говорится в открытом письме фран
цузских преподавателей и деятелей науки ученым СШ А.

В своем письме более трехсот французских деятелей науки выража
ют опасение, что вьетнамский конфликт может перерасти в третью ми
ровую войну, и выражают глубокую симпатию тем ученым Соединен
ных Ш татов, которые ведут борьбу за установление мира во Вьетнаме.

УСПЕХИ АРМИИ И НАРОДА ДРВ
ХАНОЙ, 19 октябрц. (ТАСС). 

По случаю уничтожения 1.500-го 
американского самолета над терри
торией Демократической Респуб
лики Вьетнам верховное командо
вание Вьетнамской народной ар
мии опубликовало коммюнике, в 
котором поздравило вооруженные 
силы и народ всей страны с успе
хами, Достигнутыми в борьбе про
тив американских агрессоров. В 
коммюнике, переданном агентством 
ВИА, указывается также, что аме
риканские империалисты продол
жают усиливать свою агрессивную 
войну в Южном Вьетнаме и «эска
лацию» воздушной войны против 
Демократической Республики Вьет
нам.

В коммюнике говорится, что 
только за последние пять месяцев

над территорией Северного Вьет
нама уничтожено более 500 аме
риканских самолетов и много по
вреждено. Многие провинции, от
мечается в коммюнике, достигли 
больших успехов в борьбе с амери
канскими агрессорами. За период 
с 5 августа 1964 года по 200 аме
риканских самолетов было сбито 
над провинциями Куангбинь и Нге- 
ан, а над провинциями Хатинь и 
Куангнинь —  более чем по 100 са
молетов.

В заключение коммюнике гово
рится, что верховное командование 
благодарит все дружественные со
циалистические страны, всех про
грессивных людей мира за их сим
патии и поддержку справедливой 
борьбы вьетнамского народа про

б и в  империалистов СШ А.

А Г Р Е С С О Р О В  К О Т В Е Т У !
П РА ГА , 19 октября. (ТАСС).

Министерство образования Демо
кратической Республики Вьетнам 
учредило комиссию для выяснения 
материального ущерба, нанесенно
го бомбардировками американской 
авиации школам и другим учеб
ным заведениям Д РВ, сообщает 
корреспондент агентства ЧТК из 
Ханоя.

Председателем комиссии назна

чен заместитель министра образо
вания ДРВ Ле Льем.

На первом заседании комиссии 
было констатировано, что в период 
с 5 августа 1964 года по сентябре 
1966 года американские самолеты 
подвергли варварским бомбарди
ровкам 294 школы Демократиче
ской Республики Вьетнам, в ре
зультате чего было убито и ранено 
много преподавателей и учащихся.

Пр  а в и т е л ь с т в о  р а з в а л и в а е т с я
НЬЮ -ЙОРК, 19 октября. 

(ТАСС). Сегодня семь членов так 
называемого южновьетнамского 
правительства маршала Ки вновь 
подали в отставку.

Как уже сообщалось ранее, они 
заявили, что уходят в отставку вви
ду вмешательства органов безопас
ности в работу кабинета минист
ров. Несколько раз Ки не прини
мал отставки министров, уговари

вая их остаться в правительстве 
«во имя единства».

Как сообщает корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс из 
Сайгона, в последний раз Ки зая
вил, что отставка министров будет 
принята после окончания Маниль
ского совещания.

Тем не менее сегодня министры 
окончательно заявили о своем вы
ходе из правительства.

А н т и р а б о ч и й  закон  в д ей стви и
НЬЮ -ЙОРК, 19 октября. 

(ТАСС). Федеральный судья Карл 
Вейнман в Дейтоне (Огайо) издал 
судебное предписание о временном 
прекращении забастовки более 6 
тысяч рабочих завода компании 
«Дженерал электрик», производя
щего реактивные двигатели для са
молетов «Е -4 фантом», использу

емых в войне во Вьетнаме.
Судья действовал по просьбе, ко

торая исходила от президента 
Джонсона. Последний сослался на 
положение антирабочего закона 
Тафта— Хартли, предусматриваю
щего приостановку на 80 дней лю
бой забастовки, «угрожающ ей на
циональному благосостоянию».

С о з д а н а  н а ц и о н а л ь н а я  п о л и ц и я
БРАЗЗАВИ Л Ь, 19 октября. 

(ТАСС). Президент Конго (Кин
шаса) генерал М обуту подписал 
декрет, в соответствии с которым 
в стране будет создана конголез
ская национальная полиция.

До этого каждая провинция 
страны располагала своей собст
венной полицией. Зачастую мест

ные лидеры использовали ее в лич
ных целях и, в частности, для 
борьбы со своими политическими 
противниками и разжигания меж
племенной вражды.

Отныне конголезская нацио
нальная полиция будет иметь еди
ную административную структуру 
и централизованное руководство в 
виде генеральной инспекции.

Н А  У Л И Ц А Х  П Е К И Н А
ПЕКИН, 19 октября. (ТАСС). 

В Пекине вчера вновь была собра
на огромная масса «хунвэйбинов» 
и солдат народно-освободительной 
армии Китая. Как указывает ки
тайская официальная печать, в 
центре города состоялась четвер
тая встреча Мао Цзэ-дуна с «хун- 
вэйбйнами», прибывшими в Пекин

из различных районов страны.
С ночи накануне встречи «хун- 

вэйбины» и войска расположились 
по обеим сторонам главных маги
стралей города. Первые ряды зани
мали солдаты народно-освободи
тельной армии Китая, а за ними—  
«хунвэйбины» в форме или в граж
данской одежде.

Около 13 часов по пекинскому 
времени М аоЦ зэ.дун  и другие ки
тайские руководители в открытых 
автомашинах появились в центре 
города на площади Тяньаньмэнь и 
объехали собравшихся. Китайские 
руководители были в военной фор
ме.

«ПОЛИТИКИ АФ Ф ЕРС» О «КУЛЬТУРНОЙ РЕВОЛЮЦИИ »

ЙЫО-ЙОРК, 20 ок
тября. (ТАСС). «Собы-

■ тия, проходящие сей
час в Китае, вызыва
ют большую тревогу и 
озабоченность в миро
вом коммунистическом 
движении, а также 
у  всех прогрессивных 
и миролюбивых наро
дов», —  пишет Теоре
тический орган Комму
нистической партии 

С Ш А  —  журнал «П о- 
литикл афферс».

Так называемая 
«культурная револю

ция», отмечает жур
нал, развертывается в 
довольно странную ре
волюцию. Конечно, 

борьба с буржуазной 
идеологией, продолжа
ет «Политикл афферс», 
имеет важное значение 
для строительства со
циализма, но то, что 
происходит на практи
ке в Китае, «не имеет 
ничего общего с марк
систско-ленинской кон
цепцией идеологиче

ской борьбы. Развитие 
пролетарской идеоло
гии и пролетарской 
культуры вовсе не оз
начает игнорирования 
наследия прошлого. 
«Культурная револю

ция» в Китае отли
чается тем, что она 
полностью отвергает

основные принципы 
марксизма-ленинизма.

О собую тревогу, 
подчеркивает журнал, 

вызывают методы, при
меняемые «красными 
охранниками». Изве
стны многочисленные 
случаи глумления над 
известными и уважае
мыми китайскими гра
жданами и иностран
ными дипломатами, из
биение и уничтожение 
людей, обыски, кон
фискация личного иму
щества. Такие дейст
вия, указывается в ре
дакционной статье, не 
только разрешаются, 
но и поощряются.
«Политикл аф ферс» 

указывает на развитие 
в Китае в «невидан
ных размерах» культа 
личности Мао Цзэ-ду
на. Журнал обращает 
внимание на тот факт, 
что Мао Цзэ-дуна пред
ставляют в Китае как 
самого последователь
ного марксиста-ленин- 

ца, причем не упоми
нается даже ни Маркс, 
ни Ленин. «Такой под
ход, по нашему мне
нию, —  говорится в 
редакционной статье, 
—  не,имеет ничего об
щего с научным со
циализмом и больше

напоминает средневе
ковую схоластику».

«Совершенно ясно,
—  говорится в статье,
—  что эта «револю
ция» наносит ущерб 
делу социализма». 
«Культурная револю

ция» в Китае подры
вает мировое единство 
в борьбе против импе
риалистической агрес

сии. Одной из важней
ших черт этой «рево
люции», указывает 

журнал, является от
каз от любых форм 
объединенных дейст
вий против американ
ской агрессии во Вьет
наме, «Политикл аф
ф ерс» отмечает усиле
ние враждебности ки
тайских руководителей 
по отношению к Совет
скому Союзу. Осуждая 
антисоветские выходки 
«красных охранников» 
в Пекине, журнал пи
шет, Что вздорные об
винения по адресу Со
ветского Союза «в  сго

воре» с американским 
империализмом' ведут 
к дальнейшему * «рас

колу мировых антиим
периалистических сил 
в тот момент, когда 
единство необходимо 
больше, чем когда-ли
б о» .

События, развиваю
щиеся сейчас в Китае, 
отмечает «Политикл 

аф ф ерс», конечно, де
ло самого китайского 
народа, однако они 
имеют чрезвычайно 
большое значение для 
всего коммунистическо
го движения и для все
го мира». Наибольшее 
значение, особенно для 
нас, в Соединенных 
Ш татах, имеет борьба 
за международное 
единство против пре
ступной войны во Вьет
наме. Совершенно не
допустимо ослабление 
этой борьбы, и собы
тия в Китае это под
тверждают.

Б Ь Ю Т  К А Р А Т Е Л Е Й
Д АР-эс-САЛ А М . (ТАСС). 17 португальских ка

рателей были убиты и многие ранены в результате 
операции, проведенной воинским подразделением 
борцов за освобождение Анголы ,

■т
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ ; 2 1  о ктя б р я  1 9 6 6  го д а :

Н а  т ем ы  морали

К Р Е Д О  П Е Д А Г О Г А  
И МЕРА НАКАЗАНИЯ

Гуткевич убеждал немедленно 
бросить все дела и требовал тот
час же идти с ним в музыкальное 
училище, Я же просил его сесть 
за стол, взять лист бумаги и на
писать все самому: так, мол, и так, 
в классе, отведенном для занятий 
духового оркестра, надо отремон
тировать форточку. Гарантировал 
быстрые и решительные меры.

Ему почему-то очень хотелось 
вернуться в училище с корреспон
дентом, но мне, признаться, тема 
ремонта форточки не казалась че
ресчур важной. Гуткевичу, навер
ное, тоже, но он никак не мог ре
шиться выложить главную причину 
своего прихода в редакцию. Потом 
все же выложил. Дело было не в 
форточке...

«Директору училища. Мы, ни
жеподписавшиеся, просим вас пе
ресмотреть решение об исключе
нии из училища и отправке на се- 
'ло Анисимова и Демьянчука, а 
также оградить нас от неправиль
ных действий некоторых педаго
гов. В противном случае просим 
вернуть всем нам документы». И 
двенадцать подписей.

И вот этот визит в редакцию 
первокурсника Георгия Гуткевича, 
который обещал ребятам обяза
тельно привести корреспондента. 
Таков конфликт, таковы формы 
протеста.

Было нетрудно встретиться сра
зу со всеми двенадцатью. Они жда

ли своего «ходока» в коридоре 
училища.

Гоша Гуткевич оказался самым 
младшим. Гоше нравится предста
вительствовать. Правда, в редак
ции он никак не мог оторваться от 
семы форточки, но здесь, в такой 
аудитории, он на высоте. Будущий 
контрабасист не любит, когда гово
рят другие, предпочитает вести 
свою партию соло.

— Тише, ребята, я скажу! За
думывались ли вы, товарищ кор
респондент, над тем, что такое 
справедливость?

— Задумывался.
— И вы считаете, что она суще

ствует?
— Считаю, что существует.
— Вот я вам расскажу, как бы

вает в жизни...
Семнадцатилетний Гоша немно

го моложе моего сына, и мне было 
любопытно узнать от него, как все 
же бывает в жизни.

— Мы всем училищем поехали 
на картошку...

— Вы уже рассказывали об 
этом в редакции, Георгий. Извини
те, что перебиваю вас...

Но он упорно пересказывал уже 
известную мне в его интерпрета
ции историю о поездке училища в 
совхоз, расцвечивая ее новыми 
нюансами, — Гуткевич тонко чув
ствовал аудиторию.

— И вот я спрашиваю вас: имел 
ли право Иван Константинович 
кричать на ребят?

— Имел, Гоша, он не мог не 
возмутиться.

Манера Георгия разговаривать, 
картинная поза, с которой он вос
седал в кабинете завуча и кура
жился не столько во имя спра
ведливости, сколько «для публи
ки», меня самого раздражали. И я 
представил себе, что творилось в 
сердце Ивана Константиновича 
Степанова там, на картофельном 
поле, в ситуации куда более 
острой.

В совхоз выезжали всем учили
щем. Сначала отошел один авто
бус — уехали девочки. Оркестран
ты не торопились. Потом отошел 
другой автобус — оркестранты от
казались в нем ехать стоя, они 
— «элита» училища. Третья, по
следняя машина, прибыла на кар
тофельное поле, когда солнце при
ближалось к зениту.

Они гурьбой вывалились из ав
тобуса, имея при себе гитару, эле
гантные шляпы и запас романсов 
типа «А  нам плевать, а мы враз
валочку...» Это было нагло — 
кругом все работали. Попытка од
ного из педагогов отобрать у об
наглевших юношей гитару была 
воспринята как попытка обезору
жить рыцарей.

Они поработали пару часов и 
объявили перерыв. Покинув поле, 
оркестранты взяли курс на ближ
ний лес.

Они не появлялись долго, и 
обеспокоенные педагоги отправи

лись на поиски. «Работники» без
мятежно спали под ветвистым де
ревом. Их разбудил и присты
дил преподаватель Анатолий 
Николаевич Арестов. Учащий
ся четвертого курса Сергей Ани
симов встретил его в стиле «звезд
ных мальчиков»: «А  вы, собствен
но, милорд, кто такой будете?»

Теперь судите сами: мог ли не 
взорваться преподаватель Иван 
Константинович Степанов, которо
му директор, как человеку очень 
обязательному, очень собранному, 
поручил руководство учащимися в 
совхозе?

Для меня вопрос о правомерно
сти действий педагогов на карто
фельном поле абсолютно ясен. 
Каждое проявление наглости, хам
ства, исходит ли оно от соседа, 
уличного дебошира или от учаще
гося, должно получать решитель
ный отпор. Наглец, претендующий 
на деликатное обхождение, дважды 
наглец. Эту простую формулу надо 
внушить каждому.

Новый директор училища Семен 
Григорьевич Вайнштейн, приняв
ший нелегкую ношу в самый раз
гар «послекартофельных» событий, 
как человек, сам в высшей степе
ни воспитанный, по-моему, разде
ляет эту точку зрения. Hq в этих 
сложных обстоятельствах руково
дители училища расставили точки 
не над теми «и», не продемонст
рировав воспитанникам свое твер
дое педагогическое кредо.

Плохо работали в совхозе Де
вять учащихся. Самые крутые ме
ры, по мнению дирекции, надо бы
ло принять к двоим: Сергею Ани
симову и Александру Демьянчуку. 
Для этого было достаточно основа
ний. Оба четверокурсника и в про
шлом позволяли себе всякие безоб
разия, неоднократно получали 
строгие предупреждения. . Демьян- 
чук появлялся пьяным на вечерах. 
Демьянчук, будучи пьяным, набе
докурил в столовой и привлек вни

мание милиции. Демьянчук подо
шел к преподавателю и предложил 
ему оформить зачет через гастро
ном. Анисимов тоже «отличался».

Предстояло определить меру на
казания, создать общественное мне
ние вокруг неприглядной истории 
на картофельном поле. Очень тре
вожно, что на общем собрании 
учащихся выступили только препо
даватели. Трудно исчерпывающе 
ответить на вопрос, почему отмол
чались сами ребята. Но одно несом
ненно: выезд в совхоз был орга
низован таким образом, что уча
щиеся не почувствовали ответст
венности за трудовой воскресник. 
Не было своих бригадиров, не бы
ло разговора со старостами и ком
соргами групп. Только приказ: 
«Выехать!» Были на поле учите
ля, которые сами работали, но все 
же каждый чувствовал, что они 
здесь «для надзора». А  коль так, 
то пусть сами педагоги и разбира
ются теперь — видимо, так реши
ли ребята. Такая логика поведения 
вполне естественна и не предуга
дать ее — значит допустить педа
гогический просчет.

Не берусь определять, какую ме
ру наказания заслужили Анисимов 
и Демьянчук. Согласитесь, что это 
нелегко — решиться исключить из 
училища двух выпускников, спо
собных музыкантов, юношей, у 
которых впереди вся жизнь, и кто 
знает, как сложится она, окажись 
парни вне стен училища. Можно 
понять желание педагогов еще и 
еще повозиться с юношами, можно 
понять, как нелегко было опреде
лить меру наказания, чтобы она 
оставляла какие-то возможности 
для исправления виновников и в 
то же время дала бы нужный ре
зонанс в коллективе учащихся. Но 
согласиться с тем приказом, кото
рый издал бывший директор А. В. 
Иванов, видимо, не без одобрения 
педагогического совета, никак нель
зя. Анисимова и Демьянчука ис

ключили, но с оговоркой: напра
вить для работы по специальности 
на село и в случае представления 
положительной характеристики до
пустить к зимней сессии и выпуск
ным экзаменам.

С каких это пор направление 
на работу в село из стен учили
ща, готовящего кадры прежде все
го для сельских районов, стало на
казанием? Как объяснить это уча
щимся? Как увязать это с постоян
ными беседами о том, что именно 
на селе очень ждут профессиональ
ных музыкантов — людей высокой 
культуры и отличного воспитания?

Снова и снова думаешь о том, 
сколь трудна и ответственна каж
дая педагогическая акция, как зна
чителен каждый шаг, каждое слово 
воспитателя.

И все же конец этой истории 
обещает быть, как говорят, благо
приятным. На днях я снова встре
чался с Сашей Демьянчуком. В ка
бинет директора вошел приятный, 
подтянутый, всем своим видом вы
ражающий уважение к старшим 
юноша. Он рассказывал, что они 
забрали свое «глупое» (это его сло
во) заявление, снова поехали в 
совхоз, чтобы отработать то, что 
«отлежали» под ветвистым дере
вом. У ребят завязались контакты 
с совхозной молодежью, всем ор
кестром ездили на сельский вечер, 
играли в клубе.

Саша был явно встревожен моим 
приходом. Ведь все уладилось, ре
бята остались в училище, нужно 
ли ворошить «картофельную исто
рию»?

Жаль, что не было рядом Гоши 
Гуткевича. Я хотел спросить у не
го: считает ли он справедливым те
перь все рассказать о событиях, 
случившихся в музыкальном учи
лище? Что думает он о них сейчас?

Не уверен, что Гуткевич и дру
гие ребята все до конца правильно 
поняли. Ибо в группах еще не бы
ло разговора — обстоятельного, 
начистоту.

А. БРУСКИН.

Это бил о  четверть века назад

МОСКВА ГОТОВИЛАСЬ К БОРЬБЕ
Строки этого сурового поста

новления были полны тревоги за 
судьбу столицы.

«В целях тылового обеспечения 
обороны Москвы и укрепления ты
ла войск, защищающих Москву, а 
также в целях пресечения подрыв
ной деятельности шпионов, дивер
сантов и других агентов немецко
го фашизма Государственный ко
митет обороны постановил:

Ввести с 20  октября 1 941  го
да в городе Москве и прилегаю
щих к  городу районах осадное по
ложение.

...Нарушителей порядка немед
ля привлекать к  ответственности 
с передачей суду военного трибу
нала, а провокаторов, шпионов и 
прочих агентов врага, призываю
щ их к  нарушению порядка, расст
реливать на месте.

Государственный комитет обо
роны призывает всех трудящихся 
столицы соблюдать порядок и спо
койствие и оказывать Красной 
'Армии, обороняющей Москву, вся- 
.ческое содействие».

В Москве запрещалось уличное 
движение с 12  часов ночи до 5 
.часов утра. Исключение предо
ставлялось лишь транспорту и ли
цам, имевшим специальные про
пуска...

Фронт подходил вплотную к  
столице. За два дня до того, как  
было опубликовано это постанов
ление ГКО, советские войска, пос
ле упорных боев, оставили города 
Малоярославец и Можайск. А от 
Москвы до Малоярославца всего 
1 2 0 , до Можайска —  110  кило
метров.

В середине октября все немец
кие армии, сосредоточенные на 
центральном направлении, пере
шли в наступление на Москву. 
Оборонявшиеся советские войска 
мужественно отбивали яростные 
атаки врага. Гитлеровцы несли 
огромные потери в людях и тех
нике, но продолжали изо всех сил 
рваться вперед.

Москве была уготована тяже
лая участь. Гитлер создал специ
альную саперную команду, кото
рая имела задание разрушить 
Кремль. Специальная зондер- 
команда должна была расправить
ся с москвичами...

Враг стоял у ворот столицы. 
Москва превратилась в прифрон
товой город. Были заминированы 
пути, по которым могли пройти 
вражеские танки, отряды минеров 
направились на железные дороги 
для подготовки к взрыву мостов,

виадуков, путепроводов. У  шест
надцати заминированных город
ских мостов непрерывно дежури
ли саперы.

Город готовился к  борьбе. Вся 
полнота власти в столице и при
городах перешла в руки военного 
командования.

Каждый москвич в эти тревож
ные дни стал бойцом. На заводах, 
фабриках, в мастерских люди, за
быв об усталости, изготовляли 
оружие, ремо-нтировали боевую 
технику.

Трудящиеся Москвы уже в пер
вые дни войны выступили как  
пламенные патриоты Родины. Из 
добровольцев-москвичей было 
сформировано 12 ополченческих 
дивизий, ядро каждой из них со
ставляли коммунисты. После вве
дения осадного положения город 
снова провел мобилизацию сил. К  
концу октября из коммунистиче
ских добровольческих батальонов 
были сформированы еще три диви
зии. На заводах и фабриках созда
вались дружины по охране пред
приятий. ®

Москву опоясали полосы укре
плений. Только на строительстве 
Подольской и Кунцевской линий 
обороны работало более 2 5 0  ты
сяч человек. Холода и дожди ус
ложняли работу, делали ее неимо
верно трудной. Но москвичи стой
ко переносили невзгоды. Они по
строили на этих двух- линиях 360  
километров противотанковых 
рвов, 5 7 0  пушечных дотов, тыся
чи пулеметных точек, множество 
других сооружений, необходимых 
войскам. На лесных дорогах были 
устроены завалы. На улицах сто
лицы появились противотанковые 
надолбы, баррикады, проволочные 
за1раждения, в сотнях домов бы
ли оборудованы артиллерийские 
и пулеметные точки.

Жители были полны решимости 
вместе с Красной Армией отстоять 
столицу.

Напряжение боев под Москвой 
нарастало с каждым днем. Сраже
ния развертывались и на земле, и 
в воздухе. В сопровождении истре
бителей совершали теперь налеты 
на столицу немецкие бомбардиров
щики, и это затрудняло борьбу с 
ними.

На помощь полкам Красной Ар
мии из столицы уходили один за 
другим рабочие батальоны. И по 
всему фронту звучал боевой при
зыв:

—  Отстоим родную Москву!
А. МЕДВЕДЕВ.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ СПОРТ

Б о г а т ы р с к а я  с и м ф о н и я
БЕРЛИН, 19 октября. (ТАСС). 

Вот что врезалось в память: на
штанге— 182,5 кг. Такой тяжести 
не одолевал в толчке никто из по
лусредневесов мира никогда. Но 
только эта громада может прине
сти нашему Виктору Куренцову 
победу. Он может опередить поля
ка Вальдемара Башановского на 
2,5 килограмма. Как трудно взять 
этот вес, когда Башановский уже 
принял за кулисами поздравле
ния...

В мертвой тишине Виктор под
ходит к штанге, склоняется над 
ней. Колоссальное усилие, и она 
взлетает вверх... Весь зал, разом, 
одним дыханием, кричит во весь 
голос, И этот крик тут же перехо
дит в овацию, бурную, — не знаю, 
с чем сравнить такое. Вес взят! 
Виктор Куренцов, набрав 450 (140 
плюс 127,5 плюс 182,5) килограм

мов, — вновь, как и в прошлом 
году, чемпион мира и Европы. В 
толчке установлен новый мировой 
рекорд.

Теперь в командном зачете на
ши ребята вышли вперед — 21 
очко. Польские спортсмены на вто
ром месте — 18.

Последующие места среди атле
тов полусреднего веса заняли: 
В. Башановский (Польша) — 
447,5, В. Дитрих (ГДР) — 442,5, 
Рассел Книпп (СШ А) —• 435,
Рольф Майер (Франция) — 417,5, 
Карол Бакош (Венгрия) —  402,5 
килограмма.

НА Ф У Т Б О Л Ь Н Ы Х  П О Л Я Х
В Москве состоялось сразу два 

матча на первенство страны — в 
Лужниках и на стадионе «Дина
мо».

Лужниковские голы в первом 
тайме забивались раньше динамов
ских. Уже на 4-й минуте капитан 
ленинградского «Зенита» Завидо- 
нов послал мяч в сетку ворот мо
сковского «Спартака». Игра в 
Лужниках была достаточно острой 
и интересной. Через пятнадцать 
минут спартаковец Бокатов забил 
ответный гол.

На стадионе «Динамо» москов-

С М Е Н А  Ч Е М П И О Н О В
ГРОЗНЫЙ, 19 октября. (ТАСС). Чемпионом СССР по русским 

шашкам впервые стал 21-летний бакинец Виталий Габриэлян. Почет
ный титул он завоевал на закончившемся сегодня соревновании силь
нейших шашистов страны.

ские торпедовцы и бакинский 
«Нефтяник» тоже ушли на пере
рыв при результате 1:1. В конце 
первого тайма достигли цели уда
ры сначала Михайлова («Торпе
до»), затем Банишевского («Неф
тяник»).

В Лужниках матч так и закон
чился вничью — 1:1.

А на «Динамо» победили гости. 
На 38-й минуте торпедовцы сбили 
с ног на своей штрафной площад
ке Банишевского, и его коллега 
Гаджиев забил гол с пенальти, 
2:1 в пользу «Нефтяника».

В Киеве лидеры чемпионата ди
намовцы победили алма-атинский 
«Кайрат» — .3:0. ,

Итог встречи футболистов мин
ского «Динамо» с армейцами Ро
стова — 1:1.

(ТАСС).

Н О В Ы Е  К Н И Г И

К А К
в о з н и к а л и

Г  О  Р  О  А  а

Более восьмисот названий книг, 
альбомов и брошюр по строитель
ству, архитектуре, строительным 
материалам, жилищному и ком
мунальному хозяйству^ выпустит 
в будущем году «Стройиздат». Об 
этом на пресс-конференции в Ко
митете по печати при Совете M iij 
нистров СССР сообщил главный 
редактор издательства Ю. С. Тер- 
Аванесов.

Отличительной особенностью 
плана будущего года, отметил он, 
является подготовка и издание 
юбилейной литературы, которая 
должна отразить основные этапы 
и направления в развитии строи
тельства, архитектуры и промыш
ленности строительных материа
лов за 50 лет Советской власти.

Это будут книги о строитель
стве новых городов, реконструк
ции Москвы, Ленинграда, Киева, 
Минска, Баку, Еревана, Тбилиси, 
Свердловска, Челябинска и других 
крупных промышленных центров. 
Новые издания расскажут о том, 
как сооружались крупнейшие в 
мире электростанции, гигантские 
металлургические и химические 
комбинаты, машиностроительные 
заводы, как преобразились кол
хозные села.

Юбилейная литература отразит 
основные этапы и направления в 
развитии советского градострои
тельства, архитектуры, промыш
ленности строительных материа
лов за период с 1 917  по 1967  
год. Среди новинок будут капи
тальные научные труды— «Гра
достроительство СССР за 50 лет», 
«Строительство в СССР. 1 9 1 7 —  
1 96 7  гг .» , «Промышленность
строительных материалов. 1917  
—  1 96 7  гг .» , «Сбветская архи
тектура за 50  лет», «Развитие 
индустриального строительства 
Москвы» и другие.

В плане юбилейных изданий 
большое место занимают книги по 
сельскому строительству и благо
устройству сельских населенных 
пунктов.

(Корр. ТАСС).

В ноябре 1946 года оф ициальное пр изнание  получило  крупнейш ее 
специализированное учреж дение ООН — О рганизация по вопросам 
образования, н а уки  и кул ь тур ы  — ЮНЕСКО.

В настоящ ее время она объединяет 121 страну. С оветский Союз 
добивается того, чтобы ЮНЕСКО вы полнила задачу борьбы за мир, 
укрепление  взаим опоним ания и добрососедских отнош ений м ежду 
государствам и.

Ш таб -квар ти ра  ЮНЕСКО находится в Париже.
НА СНИМКЕ: здания ЮНЕСКО.
Фото Е. Кассииа и В. Генде-Роте. (Фотохроника ТАСС),

К И Н О И  С  П Ы Т А Н И Е  В Е Р Н О С Т И
Довоенные годы. В последнее время о них не

мало пишется и говорится, им посвящено большв 
десятка кинокартин. Печально, однако, то об
стоятельство, что в некоторых фильмах заостря
лось внимание на теневых сторонах событий тех 
лет и не было дано яркой панорамы общенарод
ной жизни.

Разве можно забывать о том, что имен
но в довоенные годы наш народ построил 
социализм, совершил техническую революцию в 
городе, и деревне, ликвидировал безграмотность! 
Разве можно забывать о том душевном подъеме, 
который господствовал в г.оды первых пятиле
ток! Именно в эти годы воспитывалось поколе
ние Олега Кошевого, Александра Матросова, ты
сяч и миллионов известных и безымянных героев.

Новый двухсерийный фильм «Сколько лет, 
сколько зим!», созданный на киностудии «Бела- 
русьфильм» (автор сценария и режиееер-поста- 
вовщик Николай Фигуровский), возвращает нас к  
1 93 3  году. С этой даты начинает он свой рассказ 
о судьбе главного героя, о судьбе всей страны.
. Если попытаться дать фильму оценку в двух

словах, то со дня выхода на экраны «Учителя» и 
«Сельской учительницы» мы не видели такого 
прекрасного фильма об учителях.

Главный герой картины —  учитель Василий 
Ильич Радецкий. Его роль прекрасно исполнил 
известный киноактер Александр Демьяненко.

Перед зрителем проходит вся жизнь Радецкого. 
Вот он совеем молодым приезжает в одну из не
больших сельских школ. Он еще робок и мало
опытен, но его любовь к  детям, увлечение своим 
трудом вызывают горячую привязанность уче
ников и их родителей.

В фильме ярко показана деревня 1933  года. 
Очень колоритны образы комсомольцев, комсо
мольского вожака Андрея Макаревича. Наивные, 
с нашей точки зрения, но страстные попытки 
Андрея уговорить попа отречься от бога, настой
чивое желание перевоспитать односельчан, сде
лать их жизнь лучше —  эти кадры фильма смот
рятся с большим интересом. Постановщикам уда
лось воспроизвести их правдиво.

Герои фильма жили, творили и самоот
верженно сражались за Отчизну в самые

трудные для нее минуты, И в числе тех, кто сра
жался рядом с Василием Ильичем, были его быв
шие ученики, кому такие, как этот учитель, при
вили чувство огромной любви к  земле, на кото
рой они живут, уважения к  людям, к  труду че
ловеческому.

Перез многие испытания жизнью проходит 
герой фильма. Но, как писал А. М. Горький, «бла
городные металлы никогда не окисляются...» —  
из каждого учитель выходил еще более зрелым, 
убежденным человеком.

Прошло много лет и зим, побелела голова, ли
цо избороздили морщины, но молодой и горячей 
осталась у  Василия Ильича любовь к  детям, не
тронутым сохранилось счастье сознавать себя 
хозяином и творцом на земле.

На экраны вышел прекрасный фильм о месте 
человека в жизни. Смотреть его будут с большим 
интересом и учителя, чей труд воспет в этом кш  
копроизведении, и их ученики, люди всех про
фессий и возрастов.

С. ПОЗДНЯКОВА,

ИЗ ЗАЛА 
СУДА п о л н о й  М Е Р О Й

Указ Президиума Верховного 
Совета СССР от 26 июля 1966 го
да «Об усилении ответственности 
за хулиганство» установил повы
шенную уголовную ответственность 
за злостное хулиганство, в осо
бенности за действия, которые- со
вершены с применением или по
пыткой применения огнестрельно
го оружия, ножей, кастетов и т. д.

Недавно перед народным судом 
Ленинского района г. Томска пред
стал некий Анатолий Михайлов, ко
торый не первый раз держит ответ 
за свои преступления. Ранее Ми
хайлов трижды наказывался за 
кражи. Однако он продолжал пьян
ствовать, подолгу нигде не рабо
тал и не давал покоя соседям, жив
шим с ним в доме №  13 по улице 
Трудовой. Были случаи, когда Ми
хайлов пускал в ход нож и отверт

ку. Однако сердобольные соседи 
прощали ему, думая, что он опом
нится и будет вести себя нормаль
но. Михайлов же, чувствуя безна
казанность, с каждым днем стано
вился наглее. 16 августа он без 
всяких причин на глазах у жиль
цов дома принялся избивать незна
комого мужчину. Соседка Баранова 
сделала замечание хулигану. Тог
да он начал ее оскорблять, а затем 
пытался ударить мужа Барановой 
ножом.

На этот раз хулигану не удалось 
уйти от ответственности. Народный 
суд Ленинского района г. Томска 
рассмотрел дело Михайлова и при
говорил его к шести годам лише
ния свободы.

Е. ИВАНОВ, 
председатель Ленинского рай- 
нарсуда.

И З В Е С Т И Н Ц Ы  
В Т О М С К Е

В гостях у томичей побывали 
журналисты «Известий» — эко
номический обозреватель Отто 
Лацис и международный обозрева
тель Константин Вишневецкий.

Вместе с собственным коррес
пондентом по Томску Г. Комрако- 
вым известинцы встретились со 
студентами и преподавателями 
университета. Беседа в актовом ва
ле научной библиотеки продолжа
лась более двух часов. Затем го
сти встретились с журналистами 
«Красного знамени». А  вечером 
известинцы рассказали о своей ра
боте и поделились творческими 
планами с телезрителями.

Н. ИВАНОВ. '

ПОГОДА
21 октября по Томской области 

ожидается облачная погода с про
яснениями, по крайним юго-восточ
ным районам слабый снег, по ос
тальной территории— без осадков, 
ветер переменный, 3 — 7 метров в 
секунду, температура днем по юго- 
восточным районам 3 — 8 градусов 
мороза, по остальной территории 
—■ 10— 15 градусов мороза.

Редактор А . Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ 
ТЕАТР

21 октяб ря  — «Семья Плахова».
22 октяб ря  — «Ж аркое лето в Бер

лине».
Начало спектаклей — в 19 чае. 30

мин.
СЕГОДНЯ В КИ Н ОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Снолько лет, 
с ко л ь ко  зим !»  (две серии) — 9, 
11-35, 14-10. 16-45. 19-20. 21-45. 
М алый зал — «С тарики  на уб ор 
ке  хмеля» — 9-30, 11-20, 13-10. 
15, 16-50. «Война и м ир» (первая 
серия в двух частях) .— 18-40, 
21-30.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Суд наро
дов» —  11, 13-10, 15-20. 17-30,
19-40. 21-50. «П риговор обжалова
нию  не подлежит» — 10, 12-10.
14-20. 16-30. 18-40, 20-50.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Снолько лет,
с ко л ь ко  зим !» (две серии) — 
10-40, 13-20, 16, 18-40, 21-20. Для 
детей — «И стория золотой т у 
ф ельки» '— 9-10,.
Зеленый зал — «М альчик и де
вочка» — 10, 11-40, 13-20. 15.
16-40, 18-20. 20, 21-40.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Снолько лет,
с ко л ь ко  зим !» (две серии) — 10-30,
13- 15. 16, 18-35, 21-10.

«П ИОН ЕР»
«М аленьние мечтатели», «Кош ки- 
м ы ш ки »  — 9-45, 11-20, 12-55
14- 30. «Горе от ума» —  16-10.
«Семейный талисм ан» —  17-45,
19-35, 21-20.

КЛУБ Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖ НИКОВ
«Снольно лет, снолько  зим !» (две 
серии) — 15-40, 18-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ

«Д рузья и годы» (две серии) « 
18, 20-30. Фильм для взрослых,

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ПЯТНИЦА, 21 октября

18.30. Концерт-путешествие «Вечер
ний  Киш инев». (К 500-летию столицы 
Молдавской ССР). 19.20. Экран 
ш кол ьнинам . 20.40. Новости. 21.00i 
И сторический  ф ильм «Кутузов» ,

Требуются: жестянщики, элек- 
трокарщики, токари, электрики, 
фрезеровщик, уборщицы (оклад 
70 рублей), слесари, дворовые ра
бочие, подсобные рабочие, грузчи
ки, зарядчики, упаковщик, ученики 
(мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 240.

3 — 1

Томский радиоклуб ДОСААФ 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ 

на курсы радистов 2-го класса и 
радиомехаников (дневная группа). 

Срок обучения— 10 месяцев. 
Обращаться: г. Томск 1, улица 

Розы Люксембург, 48, телефоны 
№№ 2-61-66 и 2-42-58, с 10 до 20 
часов. 2 — 2

Грузовому автохозяйству №  5 
на постоянную работу требуются: 
автомеханики, бухгалтер матери
альной группы, шоферы, газосвар
щик, слесарь-моторист, кочегар.

Обращаться: г. Томск 2, пере
улок Циолковского, 1, телефон 
№  2-62-66.

МЕНЯЮ однокомнатную благо
устроенную квартиру в г. Алма- 
Ате на двухкомнатную благоуст
роенную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Усова, 15-а, кв. 74.

Автоколонне № 1235 требуются 
на работу: кочегары, подкатчики, 
электрик-силовик, токари и дис
петчеры.

Обращаться: г. Томск 15, улица 
Айвазовского, 29 (остановка ав
тобусов №№ 3 и 9 «Первые Сен
ные»), отдел кадров. 2 — 1

Детскому полиомиелитному са
наторию требуются: санитарки,
прачка и кухонная работница.

Обращаться: г. Томск 50, Мос
ковский тракт, 4-а. 2 — 1

Томская областная база «Сель
хозтехника» с 20 октября по 5-е 
ноября 1966 г. проводит инвента
ризацию товаро-материальных цен
ностей. Отпуск товаров в эти дни 
производиться не будет.

База просит всех потребителей 
запастись необходимым для орга
низации осенне-зимнего ремонта 
ц получигь товары заранее,

Томскому приборостроительному 
техникуму требуются: гардеробщи
ца, столяр.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Студенческая, 41. 2 — 2

Инспекции Госстраха по Томско
му району требуются агенты в 
Корниловский, Протопоповский, 
Коларовский, Кузовлевский сель
ские Советы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 59.

2 — 2

Ln»4iM .AlHIIHA

Телеф оны: ответ. секретаря  —
2-31-19, секретариата  — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2.47-45, пром ы ш лен
ности, строительства и тран спо рта  — 
2-37-75, сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол  — 2-42-46, со
ветско го  строительства и бы та — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции  — 2-51-61, б ухга лте ри и  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф и стки  — 2-52-02.

г .  Том ск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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